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Apertura Lavori 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario, procediamo con l’appello. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR FIOCCA 

Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-

rantelli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, assente; 

Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, assente; Mar-

rone Alfonso,  presente; Vinci Antonio, assente; Gerardi 

Guglielmo Ivan, assente;  Meo Agata Federica, assente;  Cor-

daro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, presente; Rodri-

quez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro, pre-

sente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, pre-

sente;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,  pre-

sente; Angileri Francesca,  assente; Alagna Bartolomeo Wal-

ter, assente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleonora, as-

sente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia, pre-

sente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Arturo, 

presente; Gandolfo Michele, assente; Alagna Luana Maria, 

presente; Licari Maria Linda, presente; Rodriquez Aldo Ful-

vio, presente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Risultano presenti all’appello 19 Consiglieri Comunali su 

30 e quindi siamo in presenza del numero legale. Passiamo 

al Punto 1; 

 

Punto numero 1 all’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

“Nomina Scrutatori”. Propongo all’Aula di nominare come 

scrutatori la collega Licari, il collega Cordaro e la collega 

Rosanna Genna. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 

seduto, chi è contrario si alzi. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per alzata e se-

duta, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 19 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-

gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Marrone 

Alfonso, Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni, Rodriquez Ma-

rio, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Di Giro-

lamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosana, Milazzo Giuseppe, 

Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Alagna Luana,  Licari Ma-

ria Linda, Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 11 Consiglieri: Ferreri Calogero, Chianetta 

Ignazio, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata 

Federica, Angileri Francesca, Alagna Walter, Milazzo Eleo-

nora, Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Allora Segretario approvato all’unanimità dei presenti. Pas-

siamo al punto numero 2. 

 

Punto numero 2 all’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

“Lettura ed approvazione dei verbali delle sedute prece-

denti”. Risultano depositati presso l’Ufficio di Presidenza 

i verbali relativi alle sedute del 2 maggio, dell’8 maggio, 

del 15 maggio, del 20 maggio, del 22 maggio, del 27 maggio, 

del 28 maggio. Se nessuno chiede d’intervenire per l’appro-

vazione dei verbali o per la rettifica degli stessi li met-

tiamo in votazione e li diamo per buoni. Allora Segretario 

considerato che nessuno chiede d’intervenire per l’approva-

zione dei verbali procediamo con la votazione per alzata e 

seduta. Chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario si 

alzi. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 19 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-

gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Marrone 

Alfonso, Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni, Rodriquez Ma-

rio, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Di Giro-

lamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosana, Milazzo Giuseppe, 

Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Alagna Luana,  Licari Ma-

ria Linda, Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 11 Consiglieri: Ferreri Calogero, Chianetta 

Ignazio, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata 

Federica, Angileri Francesca, Alagna Walter, Milazzo Eleo-

nora, Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Anche i verbali vengono approvati all’unanimità dei colleghi 

Consiglieri presenti. “Comunicazioni”. Prima di iniziare 

giustifico l’assenza del collega Chianetta e del collega 

Calogero Ferreri che per impegni personali hanno comunicato 

di non poter prendere parte ai lavori odierni. Se ci sono 

iscritti, chi si vuole iscrivere a parlare per delle comu-

nicazioni diamo la parola alla collega Alagna e poi a seguire 

coloro che si prenotano. Prego collega a lei La parola. 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Grazie Presidente. Colleghi, Stampa e pubblico. Io inter-

vengo perché questa mattina ho depositato una mozione rac-

cogliendo l’istanza presentata molto tempo fa, ormai, 

dall’Associazione delle Strutture Turistiche. In particolare 

la mozione riguarda una proposta di modifica del Regolamento 

per la Disciplina dell’imposta di soggiorno. Se ho la pos-

sibilità di leggerla rispetto ai contenuti per presentarla. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Prego collega, ne ha la facoltà. 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Grazie. Naturalmente mi muovo all’interno del Decreto Legi-

slativo del 14 marzo 2011 numero 23 dove si prevede sia  

l’Articolo 4 per i comuni che con deliberazione del Consiglio 

possono istituire l’imposta di soggiorno a carico di coloro 

che alloggiano nelle strutture ricettive, da applicare se-

condo i criteri di gradualità in proporzione al prezzo sino  

a 5,00 euro per notte a soggiorno ed al Comma 3, secondo cui 

i Comuni hanno la facoltà di disporre ulteriori modalità 

applicative del tributo, nonché di prevedere esenzioni e 

riduzioni per particolari fattispecie o per determinati pe-

riodi di tempo. In tal senso, quindi, propongo alla luce 

delle difficoltà d’interpretazione del Regolamento vigente 

per la disciplina dell’imposta di soggiorno, con particolare 

riferimento all’Articolo 5 del suddetto Regolamento rispetto 

alla quantificazione monetaria dell’imposta per i B&B 1)Di 

procedere alla modifica del Regolamento in oggetto approvata 

con delibera del Consiglio Comunale numero 60 del 9 aprile 

2014, modificato poi successivamente con delibera del Con-

siglio Comunale  numero 40 del 19 aprile 2018. Di prevedere 

che all’Articolo 5 venga inserito uno specifico capoverso 

rispetto ai B&B; di escludere gli stessi dalla classifica-

zione in stelle per la quantificazione della Tassa di Sog-

giorno e dunque di prevedere per i B&B una Tassa di Soggiorno 

unitaria pari a 1,00 euro. Questa è la proposta che ho pro-

tocollato stamattina. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi scusi collega è interessante, però in questo momento con 

il vecchio Regolamento i B&B Vengono classificati per Stelle? 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Per Stelle. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non lo sapevo onestamente. 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Per stelle e quindi viene prevista un’imposta graduale che 

va da 1,00 euro, 1,50 euro e 2,00 euro, quando precedente-

mente non era così. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Onestamente non sapevo che i B&B fossero classificati anche 

lì per stelle. 

 

CONSIGLIEPRA ALAGNA LUANA 

C’era stata una comunicazione che era stata inviata a tutti 

i colleghi via PEC anche dall’Associazione delle Strutture 

Turistiche dove facevano rilevare questa modifica che è in-
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tervenuta poi l’anno scorso con l’introduzione di un pro-

gramma specifico all’interno del Comune, per cui dal Pro-

gramma dove si collegano le Strutture Turistiche in automa-

tico gli dà la classificazione in Stelle e quindi aumenta la 

Tassa di Soggiorno. Grazie. Chiunque, poi naturalmente, vo-

lesse firmare la mozione è già protocollata e depositata. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

La mozione che cosa prevede. 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

L’invio del Regolamento alla Commissione di merito per emen-

dare il Regolamento. Prevendendo un importo unico, unitario 

di 1,00 euro per tutti i B&B, dato che c’è la facoltà per i 

Comuni ai sensi del Decreto Legislativo del 14 marzo 2011. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. Ci sono altri colleghi che chiedono d’intervenire 

per comunicazioni? Consigliere Di Girolamo a lei la parola. 

 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 

Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore. Presidente dopo 

che l’altra sera è successa l’ennesima disgrazia, di questo 

gravissimo incidente nella nostra zona… pur essendo un ra-

gazzo di Petrosino, è considerato un ragazzo della nostra 

città. È giusto che, se voi volete facciamo un minuto di 

raccoglimento per la porte di questo giovane ragazzo che ha 

perso la vita, è un figlio di tutti noi. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi sembra anche doveroso, era una di quelle cose che avremmo 

fatto prima di passare ai punti all’Ordine del Giorno. Vero 

che il ragazzo era residente a Petrosino, però i genitori 

sono nativi di Bufalata, tutta la famiglia abita a Marsala, 

sono persone che conosciamo tutti. Poi a tragedia di questo 

tipo colpisce tutte le famiglie a prescindere, non si può 

non manifestare la vicinanza per un incidente assurdo, che 

ha colpito anche questa famiglia con la tragicità 

dell’evento. Io sono d’accordo collega con il minuto di rac-

coglimento, se non ci sono altri interventi in questo mo-

mento, collega Rodriquez a lei la parola. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Grazie Presidente. Colleghi, Stampa, vice Sindaco. Prendo la 

parola Presidente per comunicarle che sulla Via Garibaldi da 

circa una settimana e mezzo, Vice Sindaco se può fare qualche 

cosa, per quanto riguarda la derattizzazione. Poco fa c’era 

un ratto sulla Porta di Garibaldi, c’è stato un fuggifuggi 

da parte di tutti perché era un ratto di dimensioni enormi. 

L’ho visto io personalmente e c’è stato il fuggifuggi gene-

rale. Prego l’Amministrazione… si è nascosto dietro il mec-

canismo del Saliscendi della Porta. C’è poco da ridire, per-

ché l’altro giorno era vicino alle strutture ricettive, 
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quelle di ristorazione, credo che sia giusto che quest’Am-

ministrazione porga rimedio facendo una derattizzazione del 

Centro storico, perché credo che sia una cosa indecente ve-

dere di ratti girondolare attorno ai tavoli dei ristoranti. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non ci sono altri interventi, io partirei proprio con un 

minuto di raccoglimento in memoria di Carlo Modello. 

 

Il Consesso osserva un minuto di silenzio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ricordo colleghi Consiglieri che questa è una nuova Sessione, 

sono previste due sedute, quella di oggi 18 e quella del 25. 

Mi auguro che questa stasera si possa concludere la discus-

sione sul DUP in modo tale che daremo i termini per la 

presentazione degli Emendamenti. Quindi prima di chiudere la 

discussione daremo i termini, entro quella data si presen-

tano gli emendamenti ed abbiamo cinque giorni di tempo, 

quindi entro i cinque giorni, in modo che il 25, quindi al 

massimo il 20, dobbiamo presentare gli emendamenti, in modo 

tale che diamo la possibilità alla Revisori Contabili di 

esprimere il parere entro, quanto meno, i cinque giorni come 

termine di Legge. Questo è quello che intendevo dire, mi 

auguro che non ci debba essere un’ulteriore seduta di ag-

giornamento, quindi se dobbiamo continuare continueremo du-

rante la serata, in modo tale che possiamo chiudere questa 

discussione. Il 25 è di mattina, quindi inizieremo con la 

votazione degli emendamenti al DUP ed a seguire iniziamo la 

trattazione del Bilancio. Comunico che il Sindaco non poteva 

essere presente in Aula né oggi e nemmeno domani. Mi ha 

assicurato la sua presenza per il 25, quindi abbiamo detto 

che è opportuno che per il Bilancio venga a relazionare 

quanto meno all’Aula di quelle che sono le sue idee rispetto 

a Quest’impalcatura. Mi sembrava doveroso dare anche quella 

comunicazione prima che qualcuno dice “Ma il Sindaco”, non 

potevo convocare oltre mercoledì, diversamente sarebbe sal-

tata un’ulteriore settimana e non ce lo possiamo permettere. 

Io inizierei proprio con la Relazione, non so se vuole ini-

ziare l’Assessore Ruggeri. Vice Sindaco ne ha la facoltà. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Grazie. Posso stare seduto? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Può stare tranquillamente e comodamente seduto. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Grazie Presidente. Signori Consiglieri mi sembrava oppor-

tuno, per il rispetto dell’Aula e siccome credo che non si 

è fatta un’idea più complessiva del DUP in genere e poi in 

dettaglio ognuno per le proprie competenze, ma in maniera 
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molto sintetica di quello che è il Documento Unico di Pro-

grammazione. Come ben sapete si tratta di un documento che 

è stato introdotto dal Legislatore con il Decreto Legisla-

tivo 118 del 2011. Ormai è famosissimo questo nuovo sistema 

di contabilizzazione che prevede giustamente… la Consigliera 

da sempre ne ha fatto la battaglia, la Consigliera Arcara, 

quello che è giusto nelle muove e sane Amministrazioni, pia-

nificare e programmare. Il DUP è il documento principe della 

Programmazione, infatti è l’acronimo è Documento Unico di 

Programmazione, perché inserisce tutto ciò che riguarda i 

vari atti della pianificazione del 2019. Così come è l’an-

damento della programmazione degli anni precedenti si è con-

tinuato sempre in una difficoltà che tutti gli Enti mostrano, 

purtroppo, ahimè, più che altro gli Enti territoriali del 

meridione e della Sicilia in particolar modo per i diversi 

Dissesti e le difficoltà che hanno, perché le risorse sono 

sempre più ridotte per i trasferimenti che sembrano sempre 

di meno da parte del Governo Centrale e Regionale e che 

bisogna far riferimento alle risorse territoriali. In un 

momento dove si passa sempre di più e sempre di più viene 

aggravato il Bilancio da un accantonamento per i cosiddetti 

crediti di dubbia esigibilità, cioè per passare, così come 

per il 2021 al cosiddetto Bilancio di Cassa, cioè ovvero che 

noi dobbiamo costantemente ogni caso, in una percentuale 

maggiore, accantonare quella parte di entrate che non riu-

sciamo a riscuotere. Purtuttavia bisogna registrare in una 

situazione di difficoltà che mostrano tutti gli Enti, il 

Comune di Marsala con una media del 40% della riscossione 

rientra tra i Comuni, tra virgolette, virtuoso: Certo vir-

tuoso non è un Comune che riscuote al 40%, ma rispetto ad un 

contesto di altre situazioni di altri comuni che vestono 

situazioni più drammatiche è un buon risultato. Che cosa si 

è programmato e tutte le azioni che abbiamo messo in campo 

per migliorare un po’ la tenuta dei conti, fare gli investi-

menti necessari e per sviluppare il nostro territorio che 

mostra sempre più ed ancora è un problema di crisi che pur-

troppo attanaglia un po’ tutt’Europa, l’Italia in partico-

lare, specialmente negli ultimi periodi non riusciamo ad 

uscire fuori da una situazione di crisi economica ed ancor 

di più i nostri territori meridionali. Ed allora abbiamo 

sopperito con una serie di iniziative di programmazione e di 

pianificazione che stanno incominciando a dare i propri ri-

sultati. Non potendo fare affidamento alle risorse interne 

o delle risorse di trasferimento quest’Amministrazione ha 

pianificato e programmato tutta una serie di ricerche, di 

fonti di finanziamento che non gravano sul Comune, ma che 

attingono a quelli che sono i Fondi Comunitari Europei. Di-

ciamo che sotto quest’aspetto abbiamo fatto man bassa, sotto 

alcuni aspetti, considerato che abbiamo finanziato 18 mi-

lioni di euro da quello che è la nuova Programmazione e 

Pianificazione dell’Agenda Urbana, ma tutta una serie di 

altre iniziative che sono state messe in conto e che sono 

nella pianificazione, che sono nel DUP del 2019, anche ri-

spetto allo sfruttamento della cosiddetta Area Vasta, ovvero 
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quell’azione di strutture di cui ha bisogno il nostro ter-

ritorio, la nostra Sicilia. Sotto quest’aspetto il Sindaco 

di Marsala è capofila dell’Area Vasta per quanto riguarda la 

zona che va da Agrigento fino ad arrivare al Trapanese, così 

come il Sindaco Orlando è capofila di tutto quel versante 

intero che va dalla parte del Trapanese fino ad arrivare 

alla zona in prossimità di Messina. Sotto quest’aspetto 

dell’Area Vasta si è raggiunto una serie di altre iniziative 

e fonti di finanziamento. Una tra l’altro quelle sulle Fer-

rovie dello Stato, un ultimo accordo con le Ferrovie siglato 

dal Sindaco, quindi anche questo informo anche l’Aula, in 

questa Programmazione è quello dell’investimento di 19 mi-

lioni di euro per le Ferrovie, tra questo prevede il sotto-

passo della Via Lipari e la riduzione di altri passaggi a 

livello. Così come il finanziamento per quanto riguarda il 

potenziamento della viabilità attraverso il finanziamento di 

29 autobus che verranno ad impinguare il parco macchine, 

vetusti credo che sia un eufemismo e rispetto a questo anche 

di un Bus elettrico che sta per arrivare. Così come riuscite 

anche lì, in un sistema che stiamo riusciti a fare, con un 

sacrificio che ha avuto comunque la città, perché abbiamo 

accettato la via più semplice, quella più immediata, che era 

quella di ricorrere al privato con investimento di Progetto 

di Finanza, che prevedeva la possibilità di ammodernamento 

di tutto ciò che riguarda la pubblica illuminazione, ma que-

sto vuol dire avere un contratto pluriennale con un privato 

che utilizzava il 50% del risparmio, giustamente, per coprire 

l’investimento fatto. Rispetto a questo abbiamo atteso qual-

che anno, però di contro la città si trova ad avere tutto un 

ammodernamento del sistema della pubblica illuminazione, con 

un investimento pari a 10 milioni, tutto a carico dell’Europa 

e quindi dove tutto il vantaggio che ne deriva dal …(parola 

non chiara)… della trasformazione del sistema attuale di 

illuminazione al sistema cosiddetto a Led è tutto a favore 

dei cittadini della nostra città. Così come nello sviluppo 

anche turistico della città, che abbiamo registrato sempre 

più in questo contesto, in questo periodo, in questo quin-

quennio risultati sempre apprezzati, a prescindere dalla 

percezione, a prescindere da quello che viene detto, ma i 

numeri ed i dati ci pongono adesso, per quanto riguarda il 

2018, terza città per quanto riguarda numero di turisti pre-

senti nel nostro territorio, quindi siamo passati da quello 

che era la posizione che avevamo, al quinto posto, siamo 

arrivati al terzo posto, subito dopo che quella è la città 

di San Vito Lo Capo che è in testa e poi dopo Favignana 

seguiamo noi. E questo indubbiamente grazie ad un lavoro che 

è stato fatto, anche di servizi, che hanno comunque attirato 

turisti in questo periodo e lo si dimostra anche dal dato. 

Anche questo è un dato incontrovertibile, sancito da quella 

che è la riscossione che avviene dall’imposta di soggiorno, 

che sì è passati da 172.000,00 euro, che era la riscossione 

nel 2014 alle 278.000,00 euro del 2018, quindi con un incre-

mento del 60% in termini di riscossione dell’imposta di sog-

giorno, questo dettato comunque da un aumento turistico nella 
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nostra città ed una sedi azioni di lotta all’evasione. Vorrei 

tornare su quest’argomento per riallacciarmi alla prima 

parte, quando ho elencato un po’ quelle che sono alcune 

opere, poi le continueremo ancora. Perché una delle azioni 

che ha impegnato e che impegna il DUP e che ha impegnato 

l’azione in questi quattro anni e che ha fatto fronte ad una 

necessità del finanziamento nel nostro Bilancio sancito an-

che dai Revisori che necessita per i servizi resi alla Città 

di altri 2 milioni di euro, noi in questi quattro anni ab-

biamo sopperito a questa carenza di un finanziamento costante 

di due milioni attraverso due leve importanti che sono ri-

portate all’interno del Documento Unico di Programmazione, 

ovvero la lotta all’evasione che diciamo è raddoppiata in 

questi quattro anni, se considerate che fino al 2014 c’era 

qualche cosa come 2 milioni di euro, siamo passati a 5 mi-

lioni ogni anno, questo ha sopperito e ha contrastato a 

quelle che sono le carenze di entrate nel Comune, però come 

dicono giustamente i Revisori, non sono in via… sono sempre 

degli eventi eccezionali, dettati da una scelta, di volontà 

politica, di ricorrere alla lotta all’evasione e non sono 

strutturali. Così come tutta l’azione del Documento Unico di 

Programmazione del 2019 è improntata sulla spending review 

e quindi sul mantenere i servizi al minor costo. Tra gli 

interventi, ripeto ancora che già era stato oggetto di di-

battito in Consiglio Comunale sugli investimenti riguarda la 

rivalutazione di Via Istria, di Porta Nuova, di Amabilina, 

di Sappusi, sono dei progetti di riqualificazione territo-

riale, per quanto riguardavano i Consiglieri che parlavano 

di un problema come intervenire in quei  quartieri, quindi 

l’intervento importante che si possa fare è quello di riqua-

lificare i quartieri popolari, come quelli di Sappusi, di 

Via Istria e di Amabilina, così  come nel 2019 si prevede 

finalmente il Tribunale nuovo, perché già da ottobre le 

udienze sono fissate nel nuovo Tribunale e trasferire, li-

berare i locali di Amabilina, perché diventeranno Centro a 

disposizione di quel quartiere ed il vecchio Tribunale, in-

vece, verrà utilizzato per concentrare in un unico stabile 

tutto ciò che riguarda l’Ufficio Tecnico. Così come nella 

programmazione che si è fatta per quanto riguarda anche 

l’impegno dell’Amministrazione, al DUP Pianificato, per il 

Museo degli Arazzi, per avere una nuova collocazione, con un 

finanziamento di 3 milioni di euro, così come per 

1.300.000,00 euro per quanto riguarda il finanziamento al-

lora Palazzo Grignani. Anche lì sull’aspetto dello sviluppo 

economico del turismo l’impegno, anche se purtroppo non si 

è concretizzato in una realizzazione, però nella programma-

zione, quando abbiamo scritto il DUP, quando pensavamo, per-

ché ripeto perché il DUP è stato pensato e come tutte le 

programmazioni lo fai ad inizio anno e quindi siamo nel 

gennaio – febbraio del 2019, l’azione è volta al potenzia-

mento dell’Aeroporto e quindi  far capofila per poter fare 

la gara per le rotte. Nel frattempo siamo arrivati ora alla 

costatazione che purtroppo quella gara non era andata a buon 

fine se non nella prima parte. Pero, tuttavia rimane nra 
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programmazione di quest’Amministrazione di tenere vivo quel 

Tavolo di concertazione con la Regione affinché si possa 

migliorare e potenziare quelle che sono le sorti allora no-

stro Aeroporto che rimangono e continua ad essere basilari 

per quanto riguarda lo sviluppo della città e così come 

quello contestuale anche allora Porto, più  che altro lo 

sviluppo che deriva dal Porto Commerciare che a breve final-

mente si sta sbloccando quella situazione che doveva essere 

fatta prima, ma fortunatamente ci si arriva a muovere. Per 

quanto riguarda l’attività di sport ha già relazionato il 

collega, a breve avremo l’apertura del Palazzetto dello 

Sport. Così come la collega Ruggeri ora relazionerà sui Ser-

vizi Sociali e per quanto ha fatto la collega Angileri per 

quanto riguarda le azioni all’interno della Pubblica Istru-

zione. In termini di sicurezza, abbiamo potenziato e vogliamo 

potenziare ancora di più il discorso sulla carenza dei Vigili 

Urbani e quindi potenziando il Corpo attraverso l’incremento 

della variazione contrattuale per i contratti a tempo deter-

minato, ma anche ampliando ulteriormente la pianta organica. 

Sotto quest’aspetto in termini di sicurezza, abbiamo una 

rete efficiente di telecamere di sicurezza, sottoposte al 

vaglio della Prefettura e del locale Commissariato per rien-

trare in quei canoni che garantiscono sicurezza alla città. 

Abbiamo installato 51 telecamere perfettamente funzionanti 

nei posti strategici le vie di fuga, in moto che la città di 

Marsala sotto quest’aspetto ha una soglia molto elevata in 

termini di sicurezza e di garanzia dei cittadini. Questo è 

al vaglio, con l’approvazione del Comitato di sicurezza ed 

in primis da parte del Prefetto. A quest’azione di videosor-

veglianza attraverso queste telecamere che abbiano questa 

funzione abbiamo altri investimenti in termini di videosor-

veglianza, ma riguardano più che altro un reato ambientale 

e quindi abbiamo le 12 foto-trappole, alle quali verranno 

aggiunte ulteriori altre sei foto-trappole, ed è in funzione 

da pochissimi ulteriori venti telecamere che anche lì ver-

ranno utilizzate sul nostro territorio al controllo del reato 

ambientale. Importante azione e miglioramento che si è fatto, 

ripeto intorno alla lotta all’evasione, una serie di azioni 

messe in campo ed informo che ad oggi, è un impegno preso ed 

è nel DUP che veniva dal Consigliere Sinacori, all’inizio 

della Consiliatura per quanto riguarda l’istituto del Ba-

ratto Amministrativo. Io come allora avevo preso un impegno 

che quest’Amministrazione adottava quell’atto deliberativo 

solo quando avremmo completato tutto ciò che riguarda la 

lotta all’evasione per non inficiare quella che è la riscos-

sione che per noi è importante. Siccome abbiamo già comple-

tato la gara per la riscossione coattiva e quindi messo in 

campo tutte le azioni volte al recupero dei tributi dovuti 

da chi non vuole pagare pur potendo pagare, abbiamo messo 

nella programmazione tutta una serie di strumenti a valore 

dei più deboli, cioè forti con i forti e deboli con i deboli, 

ovvero nei confronti di chi non vuole pagare ma non può 

pagare abbiamo fatto una serie di strumenti a loro favore. 

Tra questi la modifica del Regolamento delle Entrate e spero 
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a breve il Consiglio Comunale possa approvare, dov’è previ-

sto una maggiore rateizzazione dei tributi per venire incon-

tro a chi ha voglia di pagare ma non può pagare perché la 

rata magari è eccessivamente elevata, prevediamo una rateiz-

zazione fino a cinque anni. Questo va a garantire la possi-

bilità di poter pagare e chi non può. Così come aver accet-

tato le varie opzioni di rottamazione, abbiamo aderito anche 

all’ultima rottamazione proposta dal Governo che va nell’or-

dine di ridurre delle sanzioni per chi ha avuto difficoltà 

a poter pagare, non ultimo quello relativo a questo baratto 

amministrativo. Il Baratto Amministrativo che non fra altro 

che chi, con alcune caratteristiche, non può pagare e ha un 

ISEE basso e quindi può trasformare il tributo dovuto 

dall’Ente, con il corrispettivo di lavoro dato alla collet-

tività. Altra importante azione che abbiamo messo in campo 

anche per quanto riguarda l’aspetto, quindi entro anche, 

approfitto un po’ per parlare un po’ delle mie deleghe, 

perché quello era l’argomento delle entrate del Bilancio che 

abbiamo detto già nelle premesse generali, per quanto ri-

guarda il sistema informatico. Finalmente siamo già in gara 

per la trasformazione totale di quello che è l’attuale si-

stema gestionale informatico della città, perché abbiamo un 

sistema in gara dove si prevedono le banche dati che parla-

vano tra di loro, un sistema trasparente, garantire final-

mente al cittadino quello che abbiamo messo in campagna 

elettorale, promesso un’Amministrazione trasparente ed alla 

portata di un click da parte dei cittadini che comodamente 

a casa può pagare le tasse senza muoversi, può inviare le 

istanze con una PEC o con una Mail, seguire l’iter burocra-

tico della sua istanza attraverso un PC o Smartphone o un 

semplice cellulare e tutto questo che permette anche una 

velocità ed un controllo sull’azione di trasparenza , como-

dità per il cittadino, anche una riduzione dei costi, si 

passa dall’attuale gestione che aveva un costo complessivo 

a carico del Comune di 600.000,00 euro annuo a qualcosa come 

180.000,00 euro, quindi abbiamo, come dicevo prima nel di-

scorso precedente di una sana Spending Review che non vuol 

dire riduzione della spesa ma migliorare la spesa, ovvero 

ottenere servizi, in questo caso anche migliori, di gran 

lunga ad un costo relativamente più basso, perché da 

600.000,00 euro a 180.000,00 euro c’è una riduzione enorme, 

in questo caso è da 237.000,00 a 70.000,00 euro… l’attuale 

gestione di 237.000,00 a 70.000,00 euro con un sistema molto 

funzionale e sul sistema della connessione e del sistema 

della telefonia. Abbiamo adottato il VOIP e quindi abbiamo 

tutto un sistema rivoluzionario in termini di connessione e 

della telefonia riducendo, ecco il termine giusto, da 

600.000,00 euro che era il costo della connessione e della 

telefonia, che pagavamo al Comune, agli attuali 180.000,00 

euro. Quindi abbiamo un/terzo di costo a carico del Comune 

con una  connessione che è dai 5 – 6 mega in alcuni casi ad 

un 200 mega al centro e ben di mega distribuito anche su 

tutte le istituzioni scolastiche. Quindi, garantiamo mi-

gliore e maggiori servizi a costi relativamente più basso. 
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Così come è una visione, sempre più di una città a misura 

d’uomo ampliando gli spazi pedonali e quindi di maggiore 

vivibilità alle città che in questi anni abbiamo fatto e 

continueremo a fare e poi per quanto riguarda il discorso 

dei rifiuti. Oggi il dato, quindi informo anche l’Aula sotto 

quest’aspetto che abbiamo raggiunto il 70% della differen-

ziata nella nostra città. È un traguardo importante e lo è 

prevalentemente grazie al 90% e forse più dei nostri concit-

tadini e dei nostri operatori che hanno fatto bene la dif-

ferenziata. Ringrazio soprattutto loro perché dai dati di 

Nova Ambiente, che è il sistema informatico che gestisce i 

rifiuti il dato ufficiale dal servizio porta a porta e dalle 

isole ecologiche, siamo nell’ordine dell’83% delle utenze 

domestiche e del 70% delle utenze non domestiche. Mediamente 

siamo nell’ordine dell’80% e passa, che si riduce al 70% 

perché c’è una percentuale di cittadini, intorno  ad un 10%, 

che deturpano la città sul decoro, innanzitutto, ma anche 

sui costi che faranno gravare sui cittadini. Cioè noi po-

tremmo avere un’azione di un’ulteriore riduzione del confe-

rimento in discarica… oggi dire che abbiamo superato l’80% 

purtroppo… siccome poi raccogliamo i restanti rifiuti che 

vengono lasciati costantemente sul territorio abbassata 

quella percentuale di un 10%. Un’ulteriore cosa che è ancora 

più grave è che dai dati che risultano, che vi è una fetta 

di cittadini che si ostinano ancora a non utilizzare, nono-

stante in loro possesso i mastelli e le isole ecologiche, 

non usano né l’uno e né l’altro. Faremo anche lì un’ulte-

riore.. aspettiamo i sei mesi per avere un dato più concreto 

ed a quasi cittadini verranno contestati il conferimento 

errato, perché ne va a danno della città. Poi magari qualcuno 

di questi è qualche leone di tastiera, che poi magari sbraita 

nei confronti dell’Amministrazione, del Consiglio, che noi 

dell’Amministrazione non siamo bravi e poi magari trovarlo 

in quell’elenco, fa senso sotto quest’aspetto. Così come 

aver scoperto che, ed è un’azione che abbiamo fatto, noi 

abbiamo fatto parecchie contestazioni e sanzioni a chi ha 

buttato i rifiuti non obbedendo all’ordinanza e rispetto a 

questo l’Ufficio delle Entrate sta facendo un accertamento, 

sta verificando se erano o meno degli evasori. Oltre un buon 

50% di questi trasgressori sono evasori totali, ovvero sco-

nosciuti. La cosa che dà anche lì senso non erano tra coloro 

che non potevano pagare, erano tra contribuenti, cittadini 

marsalesi che avevano ampiamente la possibilità di poter 

pagare quel tributo e che in maniera precisa e scientemente 

hanno disatteso un fatto sociale e doveroso quello di pagare, 

perché se paghiamo tutti paghiamo di meno, potendolo fare ed 

avendo creato danno agli altri cittadini perché i loro ri-

fiuti sono rimasti per strada e noi li dobbiamo raccogliere 

e questi diventano tutti rifiuti indifferenziati, quando po-

tevano essere differenziati e pagare il Tributo. Allora, su 

questo noi non torniamo indietro, perché è un fatto morale 

e di rispetto per la gran parte dei cittadini Marsalesi, 

perché la stragrande maggioranza dei cittadini Marsalesi, se 
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non quasi la totalità fanno bene il proprio lavoro. Se con-

siderate che complessivamente noi mentre evidenzio alcune 

criticità che ci sono state nel mese di gennaio, fino ad 

arrivare al mese di aprile dove la qualità dei rifiuti rac-

colta era inferiore al dato del 2018 e quindi in quel caso 

si evidenziava che purtroppo qualche rifiuto rimaneva per 

strada, il dato di maggio 2018 e  maggio 2019 si equivale, 

quindi abbiamo complessivamente raccolto i rifiuti prodotti 

con il 70% della differenziata, ma purtroppo inficiato di un 

10% in più, dovuto a questa raccolta del micro discariche 

sparse sul nostro territorio. Siamo al 70. Dai dati di No-

vambiente siamo abbondantemente oltre l’80%. Se non ci fosse 

stata, Consigliere Sinacori, se non avessimo raccolto le 

micro discariche, noi avremmo una differenziata all’80% ed 

oltre, però avremmo  sulle 700 – 800 tonnellate di rifiuti 

per strada. Avendo raccolto il rifiuto indifferenziato la-

sciato per strada ha abbassato del 10% quell’80 e quindi 

abbiamo ridotto. Però, c’è una buona possibilità perché si 

tratta di cittadini che poco a poco capiranno, perché noi 

non molliamo, quindi che si devono riorganizzare per far sì 

che diventi normale fare un gesto da buon cittadino nel 

rispetto di tutti perché ne vale il decoro e perché il loro 

gesto va a carico degli altri… (intervento fuori microfono)… 

il 70%, è dal 55% al 70%. Man mano che aumentano, perché noi 

prima avevamo 6.139 cittadini che si ostinavano a non uti-

lizzare i mastelli, perché magari avevano i contenitori con-

dominiali. Ecco perché dico che quelli non possono essere 

contestati, perché era un ritardo sui mastelli. Man mano che 

scendono, da 6139 ed adesso siamo a 5025 me non hanno uti-

lizzato i mastelli, quindi da aprile a maggio quelle mille 

famiglie in più hanno determinato quest’ulteriore incremento 

passando, perché eravamo  intorno al 65%, al 70%. Quindi man 

mano che si riduce la soglia di questi cinquemila e ripeto 

appena noi completeremo i sei mesi di… Consigliere Sinacori, 

i sei mesi, perché noi abbiamo iniziato a controllare da 

aprile, ad ottobre abbiamo sei mesi, un periodo abbastanza 

ampio, dove il Comandante manderà già la contestazione a 

casa per dire: signor Tizio guarda che è da sei mesi che tu 

non conferisci, secondo me non stai utilizzato… hai disat-

teso l’ordinanza. È già censito tutto, il data è ufficiale 

ora. Mentre quello di aprile non l’ho considerato un dato 

ufficiale, perché era un periodo limitato e non ampio, a 

maggio ho un dato ampio, vero e posso ora ufficialmente dire 

che abbiamo raggiunto il 70%, perché abbiamo 29.000 famiglie 

che stanno utilizzando il porta a porta, quindi, siamo 29.000 

famiglie e siamo un dato abbastanza ampio per dire che è un 

dato serio, vero, certo. È un campiono che prima non volevo 

utilizzare, un campione che non poteva essere in tal senso. 

Quindi, questo nella possibilità di poter entrare in quello 

che fra poco ci saremo, perché l’Europa ha dato una linea 

ben precisa, quella del passaggio al riciclo e non più alla 

differenziata, avere un maggiore rispetto dell’ambiente ed 

una riduzione dei costi che non è cosa da poco. Per ultimo 

e completo, perché è opportuno che anche il nostro Assessore 
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possa discutere della parte, comunque disponibile sempre a 

fare un ragionamento, perché non voglio tediare più di tanto 

il Consiglio, l’ultima parte rispetto a quello che è, ne 

abbiamo già in parte discusso prima nella prima seduta, 

quella che è la programmazione del Personale che per me, per 

quest’Amministrazione è importante. Il capitale umano equi-

vale… è ancora più importante rispetto al capitale finanzia-

rio. Impossibile servono le risorse per poter realizzare e 

garantire i servizi ai cittadini, ma ciò avviene attraverso 

gli uomini e le donne di questo Comune che garantisco il 

servizio. Abbiamo adottato nel DUP… è previsto… ci siamo 

dotati di un documento che ha il Comune di Marsala, non è 

obbligatorio, non è vincolante ma abbiamo fatto questa 

scelta, ma spero che continui per le prossime amministrazioni 

di adottarlo, perché per noi è importante quello della pia-

nificazione della formazione. Noi dobbiamo costantemente 

formare il nostro personale. Abbiamo previsto, naturalmente 

anche in Bilancio delle risorse, poche ma servono per garan-

tire sempre corsi di formazione per migliorare le prestazioni 

ed anche perché il lavoratore di questo si possa… perché non 

si vive solo di denaro, si vive anche delle soddisfazioni, 

della progressione me possa fare il mondo del Lavoro e delle 

soddisfazioni che si possono raggiungere. Rispetto a questo 

abbiamo fatto nel DUP una serie di programmazioni per infol-

tire sempre più le risorse umane che sono carenti, noi siamo 

sott’organico. Mi Vigili Urbani sono al 50% di quello che è 

il fabbisogno ed un po’ tutto, noi ne avremmo bisogno, in-

torno agli 800 dipendenti, ne abbiamo 600, 250 di questi 

part time, quindi l’esigenza di implementare le ore di lavoro 

è fondamentale. Per questo nella programmazione abbiamo pre-

visto, non parlo della stabilizzazione che riguardava il 

2018, ma guardiamo al 2019 una sorte di risorse per quanto 

riguarda la variazione contrattuale ai lavoratori che sono 

in contratto a part time e con un piano ed una programmazione 

per completare quanto meno nel triennio un investimento in-

torno a 1.200.000,00 euro che prevede la possibilità di poter 

ampliare e portare quasi tutti al full time. Ormai è fonda-

mentale per garantire l’efficienza dei nostri servizi. Credo 

un po’ in sintesi di aver detto quello che era la program-

mazione e la pianificazione che abbiamo messo in campo, sono 

disponibile al confronto ed a qualsiasi chiarimento che 

l’Aula riterrà opportuno fare. Grazie della vostra atten-

zione. 

 

Assume la Presidenza del Consiglio, il Consigliere Galfano 

Arturo 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei Vice Sindaco. Siccome ci sono dei colleghi 

iscritti a parlare, magari interveniamo così e poi faremo 

relazionare l’Assessore. Io volevo intervenire ma lascio in-

tervenire i colleghi, faccio la funzione da Presidente, per-

ché da quello che ha detto l’Assessore viviamo in un’Isola 
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felice, se poi funzionano anche i rifiuti a Marsala non ho 

capito più nulla. La collega Arcara, prego. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Grazie Presidente. Assessore – Vice Sindaco l’unica frase 

che lei non ha ripetuto è stata “Inserire la linea dei lunghi 

pensieri” è una frase a lei molto cara, dico una frase a lei 

molto cara. Ma grossomodo quanto lei ha detto e ripetuto in 

altre occasioni cioè quando noi abbiamo affrontato diverse 

proposte di deliberazione. Abbiamo parlato di rifiuti ed 

ancora oggi lei parla di rifiuti. Di evasione fiscale e di 

come si combatte l’evasione fiscale. Oggi in trattazione è 

il DUP. Io la ringrazio per aver fatto riferimento a me 

quando ha detto “Lei ha fatto un intervento molto circostan-

ziato sul DUP durante lo scorso Esercizio Finanziario” , sì 

perché mi accende un po’ questa cosa. Questo nuovo Documento 

di Programmazione è per me importante. Però francamente che 

cosa noto? Dobbiamo parlare del DUP e quindi della strategia 

di governo. Non possiamo parlare ancora di rifiuti, ancora 

di tasse, perché la Sezione Operativa, cioè la Seconda Se-

zione che sé una traduzione in termini contabili, di quella 

che è la Sezione strategica avrà a sua volta un ulteriore 

riscontro nel previsionale che adesso andremo a trattare e 

quindi a votare. Allora parliamo della strategia di questo 

governo per la città. Cioè, che cosa intende fare. È inutile 

rivedere o ripetere, perché non è un documento tecnico. Il 

documento purtroppo è stato sottratto alla politica. Che 

cosa vuol dire questo? Vuol dire che il documento per quanto 

è un vostro documento, un documento della Giunta, si deve 

basare su un confronto serrato dal punto di vista proprio 

della governance della strategia che si vuole mettere in 

campo. Guardi Assessore c’è una forte, diciamo un modo di-

verso di intendere il DUP tra me e lei. Perché il DUP da che 

cosa nasce? Nella sezione strategica si chiarisce: “Partita 

da un’attenta analisi della realtà locale”. Avete effettuato 

quest’attenta analisi della realtà locale? Censimento, an-

damento demografico, stratificazione demografica, partendo 

dalla realtà locale si avanzano proposte che poi verranno 

tradotte in termini contabili. Io non credo che però c’è una 

dissonanza tra la realtà locale, tra quanto viene registrato 

nella prima parte e quanto avviene nella seconda parte. Per-

ché Assessore per esempio un dato che emerge dalla Sezione 

Strategica è che diminuisce il tasso di natalità, adesso a 

nessuno venga in mente il discorso dell’asilo di Sant’Anna, 

per cortesia. Voglio dire, attenzione, diminuisce il tasso 

di natalità ed aumenta il tasso di senilità. Però adesso 

l’Assessore Angileri ha dichiarato che occorrono 150.000,00 

euro per completare l’Asilo di Sant’Anna. Cioè, è un non 

senso, è una contraddizione. Cioè diminuisce la natalità ma 

abbiamo bisogno di 150.000,00 euro per l’Asilo. Chiudiamo 

contemporaneamente l’IPAB Giovanni XXIII° perché aumenta la 

senilità. C’è una disconnessione incredibile, siamo di 

fronte alle antinomie Kantiane, cara Consigliera Ingrassia, 

sono vere tutte e due le proposizioni pur essendo false tutte 
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e due, contemporaneamente. Che cosa dobbiamo fare?  Poi dal 

dato non emergono, Sezione Strategica, dovrebbero emergere 

altri dati. Il tasso di disoccupazione. Qua si parla di una 

forza lavoro di 14.000 unità. Ma il tasso di disoccupazione? 

Qual è la percentuale? Quanti giovani vanno fuori? La cosid-

detta fuga dei cervelli. Il Sindaco … (interruzione tecnica)… 

conosca il DUP me lo auguro, perché nella presentazione il 

Sindaco dice, parla di iniziative a favore dei giovani, del 

lavoro giovanile. Non le ho viste queste iniziative. Non le 

ho viste, mi dispiace. Il Sindaco nella prefazione fa rife-

rimento: questo è compito della Consulta Giovanile. Consi-

gliera Ingrassia è stata istituita? Mi sono persa un passag-

gio forse? L’avete istituita a mia insaputa? A mia insaputa. 

Parla di una Consulta Giovanile che ha il compito di… Voglio 

dire, intendiamoci, ma guardate, colleghi criticare 

quest’Amministrazione è estremamente facile, parliamoci 

chiaro. Però io e Oreste Alagna non abbiamo solo criticato, 

è giusto, la critica ci sta, è il sale del dibattito, della 

politica. Abbiamo anche avanzato, Assessore, precise richie-

ste. Io e Oreste Alagna non abbiamo mai avanzato richieste: 

“Vogliamo fatta quella stradina, vogliamo messa la luce là, 

vogliamo dare un contributo all’Associazione”, le nostre ri-

chieste sono tutte qua, sono richieste che abbracciano i 

grandi temi del territorio. Ditemi se è anomalo chiedere un 

Piano per la Periferie. Non estie, non è stato fatto. Ancora 

una volta le periferie ghettizzate non si prevedono se non 

interventi sporadici. Ho chiesto al Sindaco e da tempo, dico 

l’Agricoltura che fino ha fatto nel nostro territorio. Un 

territorio dove l’agricoltura dovrebbe essere il volano 

dell’economia, non si è saputo niente. Non fosse altro che 

Qualche giorno fa il Sindaco ha partecipato ad un Convegno 

dove effettivamente il problema della crisi della viticol-

tura è stato sollevato. Abbiamo chiesto per quanto riguarda 

il turismo abbiamo già perso le speranze, ma un sostegno per 

il commercio nel centro storico. Abbiamo chiesto il Piano 

Regolatore Generale. Abbiamo chiesto un Piano sull’Amianto, 

un Piano per la disoccupazione giovanile, ne abbiamo fatte 

di richieste perché io e Oreste Alagna non abbiamo solo la 

consuetudine di criticare, ma quella di avanzare delle serie 

proposte che abbracciano i grandi temi della città. Però, 

purtroppo ci siamo scontrati con quella che io definisco 

ottusità politica, cioè, rigetto da parte di questa Ammini-

strazione nei confronti… un rigetto automatico, nei con-

fronti di Letizia Arcara e di Alagna Oreste. Forse avremmo 

fatto meglio a venire da voi ed a chiedere sussidio per le 

Associazioni, per le Cooperative, un sussidio per una tal 

strada, piuttosto che un'altra, una luce qui piuttosto che 

lì. Forse sarebbe state più accettate queste proposte. Al-

lora, caro Vice Sindaco, guardi veramente è con grande ram-

marico che debbo ancora una volta constatare, purtroppo, il 

fallimento del governo di questa città. Io al momento di 

voto farò le mie dichiarazioni, ma attualmente mi lascia 

estremamente perplesso questo Documento, che per altro ri-

calca in parte ancora una volta quello precedente e quindi 
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non c’è quella ventata di novità, quell’ansia di cambiamento 

e di rinnovamento che avete annunciato spesso e con molta 

enfasi e secondo me in modo eccessivamente retorico. Forse 

avreste fatto meglio ad essere più aderente alla realtà, a 

vivere in mezzo alla gente. A vivere, a sentire i problemi 

della Gente e quindi sarebbe venuto fuori al documento si-

curamente più coerente, più attendibile e più veritiero. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei collega Arcara. Aveva chiesto d’intervenire il 

collega Gandolfo, prego ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Signor Sindaco, Consiglieri, Assessori, Presidente. Dalla 

relazione del nostro Vice Sindaco si evince che abbiamo una 

città, diciamo, al massimo del decoro, dove non ci sono 

discariche abusive, dove tutto funziona. Cioè, avevamo 

un’isola ecologica, tanto per dire, al salato, intelligen-

temente un’Amministrazione piuttosto che andare a fare 

un’isola ecologica e poi chiuderla, ha chiuso anche queste 

e quindi è da un mese circa che i cittadini buttano la 

spazzatura, c’è il lancio del sacchetto per cercare di cen-

trare l’automezzo. Un minimo di raziocinio non c’è. Noi qua 

stiamo aspettando le famose isole ecologiche, Assessore. 

Stiamo aspettando le famose isole ecologiche. Nel progetto 

si parlava di quattro isole ecologiche, voglio sapere a che 

punto siamo? Cioè a distanza di sei mesi dall’inizio dell’ap-

palto, noi stiamo pagando inutilmente le fesserie che avete 

fatto voi. Le fesserie che avete fatto voi. Io voglio sapere 

chi deve pagare questi sacchetti che ora avete ritirato dal 

commercio. È inutile che lei ci dice che i cittadini non 

pagano, che è una cosa falsa. Abbiamo comprato questi sac-

chetti, che dobbiamo pagare noi cittadini, a distanza di sei 

mesi, abbiamo scherzato: Ritiriamo i sacchetti dell’allumi-

nio. Non ho capito bene, questo vorrei che lei me lo spie-

gasse, se ora c’è la commistione di vetro e metallo. Vorrei 

capire questo. Dopo anni che noi ci siamo battuti per sepa-

rare il vetro e metallo, ora probabilmente noi matteremo 

vetro e metallo e poi probabilmente dobbiamo andare a pagare 

la ditta privata per separare il vetro dal metallo. Ci deve 

spiegare questo lei Vice Sindaco. E ci deve spiegare pure 

come fa lei a parlare dell’80% di raccolta differenziata 

quando Marsala è piena di spazzatura. Lei non si può permet-

tere di offendere l’intelligenza del Consiglio Comunale e di 

offendere l’intelligenza dei cittadini di Marsala. Non vo-

glio parlare di altro, mi voglio soffermare solo su questo 

perché potrei parlare anche delle spiagge, che finalmente 

abbiamo scoperto che c’è la Poseidone che sono le alghe e 

sono lì belle sistemate dal Mediterraneo fino al Delfino, 

che sono più utilizzabili dai turisti. Turisti che vanno via 

da Marsala nauseati, un servizio di Pulizia che viene esple-

tato dall’Energetica ambiente, quando noi invece sappiamo 

che c’è una Circolare Regionale ben precisa che dice la 
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pulizia è a carico di Lidi. Perché non intervengono i lidi. 

La Circolare parla chiaro. Sono i lidi che devono pulire, i 

100 metri di cui sono corresponsabili, di cui hanno la ge-

stione ed in più devono fare 100 metri a destri e 100 metri 

a sinistra. Quindi, noi non avremmo la necessità di fare 

nessun appalto, né a ditte private e neanche all’Energetica 

Ambiente e risparmieremo centinaia di migliaia di euro, Vice 

Sindaco. Io mi aspettavo il cambiamento da parte di quest’Am-

ministrazione ma purtroppo siamo tornati indietro, sia per 

quanto riguarda la pulizia delle spiagge e sia per quanto 

riguarda la commistione di vetro e metallo, spero che non 

sia vero. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Grazie Consigliere Gandolfo. Facciamo intervenire la collega 

Ingrassia e poi daremo la possibilità al Vice Sindaco. Fac-

ciamo ogni tre perché si rischia che poi si accavallano le 

stesse cose. Facciamo la collega Ingrassia e poi la parola 

al Vice Sindaco. Prego. 

 

CONSIGLIERA INGRASSIA 

Grazie Presidente. Assessori, colleghi e pubblico in sala. 

Inizio da dove ha lasciato il collega Gandolfo, perché re-

lativamente al sistema di raccolta differenziata sicuramente 

non posso accettare il discorso che lei ha fatto, anche 

perché onestamente vorrei capire questi dati con il quale 

lei, con grande enfasi parla di successi e traguardi che 

effetti hanno, che ricaduta hanno e su chi, perché la città 

non è affatto più pulita e la tassa non è affatto diminuita. 

Quindi tutta questa enfasi, parlare di 70 – 80, obiettivo 

90, ma diamo i numeri. Se dobbiamo dare i numeri allora 

possiamo procedere in questo senso, perché di fatto il tra-

guardo si raggiunge quando in effetti c’è un committente 

dall’altro lato che ne gode del traguardo raggiunto, ma se 

il traguardo è quello di dare i numeri non mi pare assolu-

tamente giustificabile il discorso da lei fatto. Poi onesta-

mente vorrei capire un’altra cosa, può essere che ho sentito 

male, ma lei parlava di censire gli svuotamenti, già è ini-

ziato. Ma sulla base di quali parametri, perché io non lo 

so. Io so che comunque gli svuotamenti dovevano essere decisi 

dal Consiglio Comunale, quelli del RSU  e da lì poi, nel 

2020 partire questo giusto censimento e controllo, ma al 

momento non capisco di che cosa stiamo parlando. Poi, la 

collega poco fa parlava delle antinomie, ma è tutta una 

contraddizione non fra, come dovrebbe essere, fra voi e noi 

in una giusta dialettica politica. Qua le antinomie sono 

contenute già nel documento stesso che è, oserei dire quasi 

un falso ideologico già dalle prime battute, quando si parla, 

come diceva il collega, nelle scorse sedute, il collega Si-

nacori, dove si parla nelle primissime righe di grande con-

divisione, della condivisione avuta per fare questo pro-

gramma, questo Documento Programmatico, comunque lasciamo 

perdere. Lei poco fa parlava che ha raggiunto un altro tra-

guardo riducendo la telefonia. Io non oso immaginare che lei 
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non è al corrente che la scorsa settimana ci sono stati 

grossissimi problemi in alcune scuole e quindi non deve par-

lare come se tutto fosse rose e fiore, perché questa ridu-

zione è costata ad alcune scuole, io mi auguro che il pro-

blema lei lo abbia risolto, ma una giusta Amministrazione, 

un’Amministrazione attenta queste attenzioni le deve porre 

prima, non può lasciare scuole, neanche considerandole, 

senza il servizio WI – FI per alcuni giorni, proprio non ve 

ne eravate a quanto pare resi conti. Siccome non è impor-

tante, per me non lo è stato mai fare proclami e pubbliciz-

zarli, ma visto che lei oggi mi parla che ha fatto grandi 

risparmi, benissimo i risparmi li può fare ma non a danno 

del Servizio e dei servizi dei cittadini. Così come mi giun-

gerebbe notizia ed anche lì mi ha dato lo spunto per ricor-

darlo lei, il CLICK per poter pagare online. È meraviglioso, 

e bellissimo, ma qualcuno mi riferisce, qua c’è anche la 

nostra Dirigente, la dottoressa Cupini, che la multa si paga 

da casa, però poi si deve portare il bollettino a mano là. 

Ma dico ma chi prendete in giro? Ma di che cosa stiamo 

parlando? Allora perché io pagherei online. Se devo pagare 

online e poi devo andare a portare il bollettino là, il 

vantaggio Qual è? Dio mio mi potete dire che il vantaggio è 

che se io in gita entro i cinque giorni posso comunque pagare 

il bollettino e lo posso portare dopo. Mille motivazioni, ma 

il servizio erogatelo ed erogatelo con un minimo di criterio. 

Non ha senso, scusate, ma non ha assolutamente senso perché 

anche la traccia del bollettino pagato può essere inviata 

email. Cioè, qual è il punto, il problema. Stiamo scherzando. 

Poi colgo l’occasione anche perché il discorso va fatto e va 

aperto, non ritorno su altri temi, le Politiche Giovanili, 

la Consulta, anche perché di risposte non ne ho avute. Le 

politiche in campo agricolo. Marsala è una città ricca, una 

volta era ricca, ricca di terre di campagne. Ma la produzione 

è in gravissima crisi, il settore vitivinicolo è in gravis-

sima crisi, quali sono le politiche, le strategie che 

quest’Amministrazione intende avviare in questo ambito, in 

questo campo, in questo settore. Relativamente alla cultura 

ne parcherò probabilmente dopo la relazione dell’Assessore 

Ruggeri, ma volevo parlare del discorso che ha interessato 

o convocato, come dicevo dopo due mesi che non lo facevo, la 

Commissione Pubblica Istruzione, perché da un dibattito qua 

in aula è emerso che l’Istituzione Marsala Schola ha avuto 

dei tagli di oltre 300.000,00 euro e quest’anno rischia di 

non poter fare partire servizi primari, siamo parlando della 

mensa e stiamo parlando soprattutto degli Scuolabus e la 

situazione è seria e gravissima. Ed anche lì la strategia 

qual è? Perché da un dibattito serio e da un lavoro assolu-

tamente serio e proficuo che è stato fatto in Commissione è 

emerso che comunque soluzioni e lei lo sa bene Assessore 

perché ne abbiamo parlato pure qualche mese fa, sempre in 

Commissione, quando si è parlato della possibilità o neces-

sità dal momento che il Comune ha sempre minori fondi dallo 

Stato, di statalizzare le scuole comunali. Statalizzare. Io 
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lo so che farò un discorso assolutamente impopolare, ma vo-

glio mettere subito un chiaro che io sono molto favorevole 

agli Asili Nidi, compreso quello di Sant’Anna. Ma quando 

alla domanda: “Quante sono le domande di interesse” mi viene 

risposte “Cinque” in prima scelta, cinque in seconda scelta 

e poi la terza scelta 60, normale è l’ultima scelta, quindi 

tutti lo mettono. Ma c’è un Piano, l’Assessore Angileri si-

curamente ne potrà parlare meglio di me, che prevede la 

famosa buona scuola dell’amato Renzi che comunque prevede 

moltissimi finanziamenti per l’istituzione di Scuole, so-

prattutto da zero a sei anni per i bambini da zero a sei 

anni, quindi statalizziamo. Anche perché i cittadini devono 

sapere bene che è tutto grava su di noi cittadini, qualsiasi 

servizio venissimo, dico lo paghiamo sempre noi, quindi in 

un momento in cui ci sono questi tagli statali che sono 

gravissimi, pesantissimi, una Amministrazione Diligente deve 

comunque decidere, avrebbe dovuto farlo, certo ormai l’ul-

timo anno, ma può essere che ce ne saranno altri anni ad 

avvenire, delle prospettive anche tenendo conto cdi quelli 

che sono i servizi che già lo Stato si impegna ad erogare, 

come quelli della Scuola, degli asili, quindi statalizziamo, 

che lo sappiamo quanto ci costano questi servizi. In Commis-

sione si è parlato e discusso tanto su quest’aspetto e poi 

avevamo, era intenzione di tutti i Consiglieri, comunque, di 

preparare un emendamento per garantire i servizi. Il dottore 

Angileri ha risposto che… abbiamo invitato il dottore Angi-

leri perché non vogliamo fare provocazioni, non ci interessa 

togliere da una parte e mettere da un’altra tanto per dire: 

abbiamo fatto un emendamento, no. Il dottore Angileri per 

capire da dove prendere queste somme indispensabili, neces-

sarie dopo avere visto quanto serve per la revisione dei 

pullman, con la speranza che vengano… che la revisione sia 

positiva, perché è chiaro che la sicurezza prima di ogni 

cosa, comunque il somme, dice il dottor Angileri non ha da 

dove prenderle. Ma io dico, ma anziché prevedere tutti quei 

bellissimi mutui che vi siete arrabbiati tanto, il Sindaco 

si è indignato, ma perché non prevedere a questo punto un 

mutuo per garantire servizi primari tipo Scuolabus. Non si 

può fare, non lo so, non si può fare un mutuo per comprare 

sei pullman nuovi per, intanto coprire tutte le linee, perché 

sappiamo che quelli che ci sono non riescono neanche a co-

prire tutte le linee. Se si può fare, siccome so che comunque 

poi alla fine e la politica esiste per questo, si possono 

fare, perché dipende dalle scelte che si fanno, invece di 

pensare sempre a rotonde a curve, sicuramente necessarie ed 

indispensabile, per carità, anche a casa chi di noi non 

vorrebbe fare e sistemare e comprare e viaggiare in ogni 

ambito dal pranzo alla cena, ai viaggi, al vestiario, alla 

ristrutturazione a casa, ognuno di noi vuole fare e vorrebbe 

fare tanto, ma poi alla fine prima fa le cose assolutamente 

indispensabili. E se si fa e se si accede ad un mutuo si 

parte delle cose assolutamente indispensabili quali per 

esempio i servizi assolutamente necessari e primari. Comun-
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que oggi io impegna a scuola, non ero in Commissione, rin-

grazio i colleghi, la Commissione si è fatta ed ancora oggi 

il dottor Angileri ha risposto che aspetta qualche altro 

giorno per vedere se riesce a recuperare qualche somma. Gra-

zie Presidente. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a Lei, Presidente. Prima di dare la parola all’Asses-

sore Vice Sindaco, lei giustamente ha detto che oggi non era 

presente in Commissione. Noi abbiamo avuto in Commissione il 

dottor Angileri, insomma tutta la Commissione l’ha incalzato 

ed in special modo io ed il collega Nuccio l’abbiamo messo 

in difficoltà, perché giustamente cercavamo quei fondi per 

andare a far partire a settembre sia la mensa sia gli scuo-

labus. Ma dire la verità il dottor Angileri ha detto che 

stava cercando un’opportunità ed ancora c’è una piccola spe-

ranza per trovare qualche cosa, in tutti i casi noi faremo 

un emendamento se lui ci conferma c’è quella speranza. Prego 

Vice Sindaco. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Allora Presidente rispondo sull’aspetto che mi riguarda, 

perché poi le deleghe che riguarda a scuola poi risponderà 

l’Assessore, la collega Angileri. Il DUP, la strategia, 

quello che ha detto la Consigliera Arcara, è appunto la lotta 

all’evasione. La lotta all’Evasione, la spending review, la 

scelta di una città a misura d’uomo, le aree pedonali, la 

ricerca di fondi comunitari fanno parte della strategia di 

quest’Amministrazione. Noi abbiamo percorso una strada un 

po’ più complicata, l’ho detto prima, poteva essere quella 

più semplice, fare i mutui già dall’inizio del nostro quin-

quennio, hai subito i finanziamenti, li realizzi immediata-

mente ed è semplice, indebiti il Comune. Abbiamo scelto la 

strada più tortuosa, ma più virtuosa per la città di Marsala 

che è quella di andare a cercare fondi Comunitari Europei, 

che non incidono e che non gravano sui nostri cittadini e 

quindi abbiamo attinto a piene mani quelle che sono le ri-

sorse che ci vengono dall’Europa. Questa fa parte dalla 

strategia e di quello che abbiamo pianificato. E quando parlo 

di quartieri popolari e gli investimenti fatti nella zona di 

Via Istria, di Amabilina e di Sappusi, fanno proprio rife-

rimento ad interventi per quanto riguarda i quartieri e le 

nostre periferie, così come l’idea nella Programmazione di 

fare Centri sociali nei quartieri del nostro territorio. 

Quando il Sindaco pensa di delocalizzare anche i servizi, 

quale anagrafe e altro sul territorio, ritornare a quella 

logica di accentrare al centro i servizi è proprio per dare 

risposte al territorio. Per quanto riguarda i rifiuti faccio 

una sintesi degli interventi. Quattro isole ecologiche. Ab-

biamo pianificato indubbiamente e ci sono i lavori in corso. 

La ditta ha avuto delle difficoltà, queste difficoltà sono 

state riportate, poi quando volete potete prendere visione 

in penalità che abbiamo applicato alla società. La società 

ha un contratto da rispettare e quando non lo rispetta per 
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le cose che non vengono rispettate scatta automaticamente, 

noi le facciamo applicare le sanzioni ed i ritardi per quanto 

riguarda gli adempimenti contrattuali. Non è solo sull’isola 

ecologica, ma anche su altre azioni la società è indietro, 

il… (parola non chiara)… a contratto e non sono soddisfatto 

a pieno di come svolto il servizio, non l’ho mai detto, non 

l’ho mai detto, però per questo si è arrivati a quasi 

400.000,00 euro di penalità, dovuti… indubbiamente se ci 

sono 400.000,00 di penalità in questi cinque mesi vuol dire 

che ci sono state cose che non andavano per il verso giusto, 

però stiamo recuperando sotto quest’aspetto. L’isola ecolo-

gica parte quella del Salato, è già stato messo il cemento 

sotto per impermeabilizzare. La ditta era in difficoltà per 

mettere gli impianti elettrici, mi risulta che stanno prov-

vedendo e contemporaneamente sta partendo per quanto ri-

guarda il Signorino, che sarà permanente. Non è vero che non 

c’è un presidio, il presidio viene comunque garantito, non 

è certo quello previsto dal contratto, indubbiamente, è sotto 

gli occhi di tutti, però non abbiamo lasciato senza servizio 

delle isole ecologiche la Città di Marsala, l’abbiamo uti-

lizzato com’era un po’ nel servizio, che si faceva così, in 

maniera molto grossolana, perché le nuove isole ecologiche 

vengono fatte per come si deve e degno del nome di isola 

ecologica e le altre due le implementeremo, stiamo andando 

per gradi per evitare di creare… è inutile aprire cantieri 

se poi non possono essere completati, man mano che verranno 

completati i due cantieri, poi apriamo il terzo ed il quarto, 

fermo restando che abbiamo già due CCR ampiamente funzio-

nanti. Il dato, Consiglieri, non me lo invento io, è un dato 

che è documentato, è un dato trasmesso agli organi competenti 

perché vigilano su tutta la Regione, che è il dato della 

differenziata ed è al Dipartimento Acqua e Rifiuti dell’As-

sessorato Regionale. Vanno trasmessi mensilmente perché oc-

corre il monitoraggio. Questo è il dato. Ed il dato che 

deriva, cara Consigliera, del 70% è a fronte di una raccolta 

per il mese di maggio di 2.773 tonnellate di rifiuti. Non è 

che a Marsala noi su 83.000 abitanti possiamo fare più di… 

entro 90 tonnellate di rifiuti giornalieri. Quello è un ac-

certato di Marsala, con un 1,2 chilo annuo, corrisponde 

grossomodo a 90 tonnellate giornaliere, che corrisponde ai 

2.700 tonnellate. Quindi la produzione totale dei rifiuti 

fatta a maggio corrisponde a quella raccolta e tra l’altro 

che corrisponde a quella di maggio 2018. Quindi basta sem-

plicemente un accesso agli atti, chiedere i documenti all’In-

gegnere Frangiamore o alla Regione per dire: controlliamo 

qual è la quantità di rifiuti raccolta a Marsala nel maggio 

2018, controlliamo quant’è la quantità dei rifiuti raccolti 

nel 2019, vi accorgete che c’è una differenza di 200 tonnel-

late. Quindi, non è che è il 70% perché sono lasciati a terra 

i rifiuti, hanno un costo in più, vuol dire che la società 

più volte ritorna su quel luogo perché c’è qualche “Fituso” 

passatemi il termine, che preferisce sporcare la città piut-

tosto che mettere un mastello oppure andare nell’isola eco-

logico, a disprezzo degli altri cittadini e di convivere in 
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una città che merita. Siccome sono pochissimi, fanno un danno 

enorme, ma sono pochissimi, io voglio ringraziare il 90% e 

passa della nostra città perché ripeto, forse sono stato 

poco chiaro, il dato che noi abbiamo, la percentuale che 

esce fuori dal Sistema di Nova Ambiente che potete anche voi 

casomai avere dei dati, potete chiedere: estrapolami il dato, 

corrisponde che la raccolta avvenuta in via ordinaria da chi 

sta utilizzando l’isola ecologica ed il mastello è abbondan-

temente oltre l’80%. Siamo nelle utenze domestiche, quasi 

intorno all’87%, per quanto riguarda le utenze non domesti-

che, le attività commerciali, siamo al 70%, mediamente siamo 

all’l’80%. Rispetto all’80% raccolto, ripeto, siccome siamo 

stati costretti a raccogliere tutto ciò le micro – discari-

che, che vengono abbandonate e che costantemente vengono 

raccolte e riproduco purtroppo gli stessi stolti, comporta 

che abbiamo perso un’opportunità. Il 90% delle famiglie Mar-

salesi, per colpa di questo 10% hanno un danno ulteriore, 

perché non solo loro fanno bene, ma gli sporcano la città e 

devono pagare in più per loro, perché con quel 10% in meno 

noi pagheremo in meno. Consigliera Ingrassia la tassa, il 

risparmio del 70% lei l’avrà il prossimo anno, non è che 

abbiamo la palla di cristallo e noi possiamo vedere il pros-

simo anno. Quello che lei ha approvato non è altro che la 

Programmazione rispetto al dato del 2018, che eravamo al 55% 

e nella programmazione e pianificazione e che pensavamo ad 

un 65%, grossomodo quello che poteva essere la differenziata. 

Fortunatamente rispetto a quel dato è confortante che siamo 

andati oltre e che la riduzione del… (parola non chiara)… si 

abbassa. Questo è positivo perché bilancia drammaticamente 

questo primo periodo, dove siamo stati costretti per colpa 

della chiusura degli impianti a fare un costo eccessivo di 

organico, che ripeto è a 240,00 euro a tonnellata, dove 

rischiavamo, quella volta sì ad avere un costo, però, siccome 

ormai Borrani (?)sta funzionando, quindi non andiamo più a… 

carichiamo il secco residuo a Trapani, quindi con una ridu-

zione sostanziale del costo del secco residuo, ritorneremo 

a breve alla Sicilfert, con una riduzione dell’organico, 

fortunatamente diciamo che possiamo dire con la quasi tran-

quillità che per il 2019 confermiamo il dato che avete ap-

provato e che ci sono tutte le potenzialità, per il 2020 di 

ridurre, in controtendenza a quello che avviene in altre 

città dove il coste dei rifiuti aumenta. Forse qualcuno non 

lo gradisce, i cittadini sì.  Dal 2015 al 2018, noi di poco, 

ma abbiamo costantemente ridotto, questi sono numeri non è 

che sono propositi “Vediamo” sono dati che escono fuori e 

che voi avete approvato, quindi avete approvato voi una ri-

duzione ogni anno del tariffe. Questo è per quanto riguarda 

il discorso generale. Per quanto riguarda il WI – FI nelle 

scuole, è un servizio che il Comune dà, perché è giusto 

darlo, non è previsto e non è tenuto. Perché lì per le scuole 

bastano i 56K, previsto dal Ministero e dev’essere reso dal 

Ministero. Alle scuole delle nostre territorio noi diamo 

quest’opportunità e questo servizio è migliorativo. Indub-

biamente c’è stato un disagio dovute ad alcune scuole di 
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periferia che si trovavano senza avere vicino la fibra, man-

cava la fibra e quindi ci siamo trovati che la ditta che 

aveva l’appalto di garantire questo servizio si è trovata 

questa difficoltà. Abbiamo comunque sopperito ed alla fine 

abbiamo dato comunque alle scuole per garantire, perché 

c’erano gli esami e siamo intervenuti. 

 

CONSIGLIERA INGRASSIA 

Per la scuola… (parola non chiara).. lo Stato deve interve-

nire? 

 

VICE SINDACO LICARI 

La scuola che non è tenuta a… 

 

CONSIGLIERA INGRASSIA 

La scuola comunale. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Le scuole del Comune. “Giardino d’Infanzia” stiamo provve-

dendo, perché anche lì… si tratta dell’asilo, si tratta 

dell’asilo. Abbiamo garantito comunque dove ci sono le slide, 

le Lim, dove c’è necessità di traffico dati di avere 20 mega 

per quelle scuole. Per le scuole comunali si sta sopperendo 

con una garanzia ed un servizio minimo per garantire, perché 

non credo che devono scaricare film o altre cose, come può 

succedere nelle scuole che hanno bisogno di una grande con-

nessione e lì si sta provvedendo. Il Click che dicevo io, 

forse sono stato poco chiaro, non è detto che è questo, 

stiamo parlando del DUP, Documento di Programmazione. Ab-

biamo detto che nel passato noi avevamo un costo per la 

gestione del sistema informatico di qualche cosa come 

270.000,00 euro e che era obsoleto e non garantiva molti 

servizi. Il Cimitero non era gestito dal sistema informatica 

e così via. Oggi abbiamo finalmente pianificato e program-

mato una gara dove non solo costa 70.000,00 euro, un terzo 

rispetto a prima, quindi abbiamo tagliato uno spreco, ma di 

contro con un sistema informatico innovativo è meglio di 

gran  lunga rispetto a quello che abbiamo fino ad adesso. Ma 

stiamo parlando del DUP, che è il Documento di Programma-

zione. Io ho spiegato che nel Documento di Programmazione 

abbiamo pianificato e programmato, quando l’abbiamo fatto 

eravamo a gennaio, oggi posso dire che già siamo in gara per 

quanto riguarda il nuovo sistema rivoluzionario per quanto 

riguarda il pagamento. Quindi questo bollettino verrà sop-

perito e stracciato dal “Pago online” è tutto un sistema 

informatico, veloce del cittadino che non ha più bisogno di 

a recarsi da nessuna parte, clicca e lo riserva. Stiamo 

parlando del Documento Unico di Programmazione. Ho detto che 

abbiamo pianificato, che fino ad oggi abbiamo ereditato un 

sistema vecchio, non funzionante, lo abbiamo migliorato, con 

una programmazione. La Consigliera Arcara mi diceva le stra-

tegia, quella è una strategia, dare i servizi più  veloci al 

cittadino al minor costo. Chiudo, perché sulla Scuola par-

lerà l’Assessore, però, ripeto quando abbiamo programmato il 
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Bilancio, a voi sottoposto, l’abbiamo fatto con una filoso-

fia, abbiamo ribaltato il 2019, volevamo avere uno strumento 

immediatamente esecutivo per agevolare i cittadini ed avere 

finalmente la macchina amministrativa che si metta in moto, 

perché con il 118, rispetto al passato dove si poteva lavo-

rare in dodicesimi a prescindere dal Bilancio di approva-

zione, tant’è chi Consigli Comunali, si approvavano nel Bi-

lancio, il 31 dicembre… questo Consiglio Comunale di Marsala 

ha approvato un anno il 31 dicembre il Bilancio di Previ-

sione, lo si poteva fare perché si lavorava in dodicesimi. 

Con il 118 ciò non è possibile, quindi abbiamo cercato tutto, 

accelerato per farlo entro i termini di marzo. Abbiamo detto 

che quel Bilancio andava poi, cosa che prevediamo… io speravo 

per la verità che fosse stato approvato entro il 31 marzo, 

mentre per giugno si parlava di Riequilibrio di Bilancio, 

riequilibrarlo perché è carente sotto alcuni aspetti che 

sapevamo, dove troveremo le risorse per garantire quei ser-

vizi dove c’è necessità. Ma eravamo coscienti questo ed è 

stata una scelta strategia per garantire la possibilità ai 

contrattisti di avere l’adeguamento contrattuale… 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Presidente mi scusi, io ancora aspetto le risposte. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Di mettere in campo una serie di cose che servivano. Per 

quanto riguarda l’aspetto più tecnico delle scuole parla 

l’Assessore. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Presidente mi scusi, io ancora aspetto le risposte dal Vice 

Sindaco. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Un attimo soltanto. Un attimo soltanto. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Che non risposto completamente su… 

 

VICE SINDAGO LICARI 

Quale era? 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Posso ribadire di nuovo il concetto? 

 

VICE SINDACO LICARI 

Ah, il sacchetto. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

No, non è solo questo. Forse conviene che io faccio le do-

mande e lei risponde. Il vetro ed il metallo. 
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VICE SINDACO LICARI 

Abbiamo riscontrato una criticità. Abbiamo detto che tutto 

è perfettibile, noi non abbiamo detto che tutto è perfetto, 

non ho mai detto questo, io non l’ho mai detto. Ho detto che 

sono lusingato da alcuni dati, ma non sono contento che 

abbiamo dei rifiuti, 200 tonnellate ogni volta che dobbiamo…, 

di quel 10% in più non è che sono contento, che la città è 

sporca, non è che sono contento. Se ci sono degli incivili 

che buttano i rifiuti e che non pagano le tasse non va bene, 

è una città che non va bene. Sono contento del 70% rispetto 

ad altre città che non ce l’hanno, quello sì, non è che tutto 

funziona. Mi dispiace che la gara per l’informatica speravo 

di farla qualche anno fa e sono arrivato adesso, mi dispiace 

di questo, ci speravo, io non dico che tutto va bene. Abbiamo 

del criticità, il sacchetto volava o non volava e c’era la 

necessità dovuta a questi incivili che sono un po’ di più 

rispetto a quelli che prevedevamo… a questo punto abbiamo 

utilizzato le risorse umane rimettendo congiunto il vetro e 

metallo e questo permette di utilizzare quelle risorse che 

quando raccolgono in maniera disgiunta per le micro- disca-

riche. Questo è stato l’obiettivo. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Assolutamente ma di che cosa sta parlando? Ma lei dice ve-

ramente? 

 

VICE SINDACO LICARI 

Sì, mi dica. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Che fate la commistione vetro e metallo. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Certo. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Cioè, la cosa più semplice non le viene in mente. La cosa 

più semplice non le viene in mente. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Cioè, qual è? Mi dica. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Di fare una settimana vetro ed una settimana metallo utiliz-

zando lo stesso contenitore ed evitiamo di andare a pagare 

la ditta che deve separare. Le cose semplici non le capite 

voi. 

 

VICE SINDACO LICARI 

In quel caso… 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

In quel caso che cosa? 

 



32Consiglio Comunale del 18/06/2019 

VICE SINDACO LICARI 

In quel caso, Caro Consigliere, noi dobbiamo garantire in-

vece un ulteriore contenitore, perché lei se utilizza il 

vetro… Caro Consigliere quando lei utilizza il vetro… 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Utilizzando lo stesso contenitore. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Quando lei sta riempendo di vetro quel contenitore il metallo 

dove lo mette quel giorno, se non ha un contenitore? 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Una settimana scende il vetro ed una settimana scende il 

metallo. È tanto facile. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Consigliere Gandolfo. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Ma di che cosa sta parlando. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Mentre lei sta raccogliendo il vetro il metallo dove lo 

mette? Mi risponda Consigliere? Il metallo dove lo mette? 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Il sacchetto arancione che abbiamo comprato. L’abbiamo com-

prato il sacchetto arancione. Poi lei ci deve dire che fine 

hanno fatto tutti i mastelli comprati che non sono stati 

consegnati. Noi abbiamo comprato 100 mila mastelli, non so 

quanti mastelli sono stati comprati. Sono stati tutti con-

segnati o no? O c’è un 20% per lo meno dei cittadini che non 

ha mai prelevato questi mastelli? 

 

VICE SINDACO LICARI 

Saranno sui 5000… 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Quindi, ci sono 5000 cittadini in questo momento che non 

hanno i mastelli, però, noi abbiamo comprato 20000 mastelli, 

io non so quanto costa un mastello. Non so quanto costa un 

mastello. Se costa sui 3,00/4,00 euro un mastello, abbiamo 

80.000,00 euro di danno erariale a carico del Comune di 

Marsala ed a carico dei cittadini solo per mastelli che non 

sono stati prelevati dai cittadini. Dopodiché voi che cosa 

state facendo? Cosa state facendo per quanto riguarda l’eva-

sione fiscale. Che cosa state facendo? Che cosa state facendo 

per l’evasione? 

 

VICE SINDACO LICARI 

Consigliere tra poco ci sarà anche un’ordinanza per imporre 

al cittadino di ritirare il mastello, perché è incivile che 

ancora non lo ritira, perché non vuole Pagare la TARI. 
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CONSIGLIERE GANDOLFO 

Non è così vice Sindaco, le do un input, le do un input per 

cercare di risolverti il problema, perché io sono convinto 

che tra questo 20% dei cittadini che non prende i mastelli, 

c’è un buon 50- 60% che prende il reddito di cittadinanza e 

magari non paga la tassa dei rifiuti. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Ma quello non lo paga Consigliere. Lei lo sa che c’è bisogno, 

non paga a prescindere. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Ma prende il Reddito di Cittadinanza, però. Sta prendendo il 

reddito di Cittadinanza, quindi andiamo a fare un confronto 

con l’Agenzia delle Entrate per vedere se questo cittadino 

che non ha ritirato il mastello contemporaneamente gli stiamo 

dando il… 

 

VICE SINDACO LICARI 

Caro Consigliere lei è stato disattento, noi della lotta 

all’evasione abbiamo i numeri. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Perfetto. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Lei le chiacchiere e noi i numeri. Questa è la differenza. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Che cosa sta facendo lei? 

 

VICE SINDACO LICARI 

Perché a chiacchiere possiamo essere tutti bravi, a numeri 

occorre che vi sia scritto da qualche parte, è un dato. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Sulla previsione attuale che cosa sta facendo. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Caro Consigliere io parlo di…. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Colleghi, Assessore. Parliamo uno alla volta, sennò… io vi 

ho lasciato parlare perché l’argomento è interessante, i 

cittadini vogliono sapere. Io voglio pure capire, perché se 

vi accavallate l’uno con l’altro non daremo mai una risposta. 

Collega Gandolfo lei ha terminato con le sue domande? Gen-

tilmente, brevissimamente senza fare discorsi.. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Solo per fare una battuta. 

 



34Consiglio Comunale del 18/06/2019 

PRESIDENTE GALFANO 

Prego. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Io alle chiacchiere, quando sto parlando di numeri com’è mio 

costume e come sono abituato, quando parlo di dati parlo di 

dati certificati o dal Revisore dei Conti, quando parlo di 

lotto all’evasione e lo certifica in un documento, oppure 

della Regione che mi certifica un documento. Io parlo di 

dati. Questo, possa piacere o non piacere, sono dati. Le 

chiacchiere sono chiacchiere. 

 

CONSIGLIERE GANDOLFO 

Noi parliamo solo dei dati dei Vice Sindaco. Parliamo pure 

dei dati, vogliamo sapere  i 20.000 mastelli che fino hanno 

fatto, non consegnati. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Consigliere Gandolfo. La Consigliera Ingrassia aveva propo-

sto un quesito, stava relazionando il Vice Sindaco nel suo 

settore eccezionalmente lei ha già relazionato l’altro 

giorno, brevissimamente una risposta. 

 

ASSESSORE ANGILERI 

Brevissimamente semplicemente per rispondere. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Prego. 

 

ASSESSORE ANGILERI 

Sul problema dei fondi. In realtà i fondi che sono previsti 

dalla Legge 107/2015 sul sistema integrato… scusate, perché 

sto dicendo una cosa molto interessante, sarò estremamente 

breve. I fondi che sono previsti dalla Legge 107/2015 sul 

sistema integrato 0 – 6 anni noi li abbiamo intercettati. 

Abbiamo intercettato 314.000,00 euro sul segmento 0 – 6 at-

traverso la Regione Sicilia. Il problema è che questi fondi 

sono arrivati con Linee Guida mancanti, per cui non si sa 

come possono essere precisamente spesi. L’intendimento 

dell’Ufficio Finanze, di concerto con la dottoressa Celona, 

è appunto quello di utilizzarli coprendo le spese dei ser-

vizi. Ecco che la problematica dei 450.000,00 euro che man-

cano, in realtà si ridimensiona che è di gran  lunga perché 

alla fine con i 314.000,00 euro che con solerzia noi abbiamo 

intercettato con opportuna richiesta e progettualità all’As-

sessorato Regionale, noi li abbiamo in cassa. Quindi, vorrei 

fugare, insomma le preoccupazioni eccessive, dicendo proprio 

numeri concreti e realmente fondi intercettati per questo 

fine. Sul tema della statalizzazione dell’Asilo Comunale, io 

voglio chiarire e spendere una parola. Noi abbiamo all’in-

terno de “Il Giardino d’Infanzia” delle professionalità for-

mate ormai nel campo della formazione primaria che sono delle 

risorse straordinarie. Per cui è un punto di vista che io 

non mi sento di condividere al 100%. Sulla copertura delle 
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somme in realtà noi stiamo riuscendo a farlo ed intercettando 

fondi che non sono delle casse comunali, ma del sistema 

integrato. Concludo dicendo che l’aumento della spesa è do-

vuto a Marsala Schola principalmente all’aumento dei frui-

tori dei pasti, quindi alla crescita del tempo pieno, che è 

una cosa che noi auspicavamo e che nel scuole, non tanto 

comunali, quanto in tutte le scuole del comprensorio di Mar-

sala ed era chiaramente in quella che era la nostra proget-

tualità. Sullo Scuolabus stiamo facendo, ora risponderà 

Frangiamore tecnicamente su tema, una revisione dei mezzi 

che abbiamo per vedere gli utilizzabili e visto che il bando 

è in scadenza, la nostra idea potrebbe essere anche quella 

di fare un appalto in cui è compresa la fruizione anche di 

mezzi della ditta. Grazie. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei Assessore. Lei parlava di eccessivo allarmismo. 

L’allarmismo deve esistere perché noi ci preoccupiamo che a 

settembre ci troviamo tutti nei guai ed i bambini non possono 

andare a scuola. Stamattina proprio in riferimento a quello 

che diceva lei, in Commissione abbiamo parlato con il dottor 

Angileri, appunto la prospettiva… eventualmente la soluzione 

poteva essere questi 314.000,00 euro se non sbaglio. Però 

devo dire pure che il dottor Angileri non è certo di poterli 

utilizzare, . Quindi al momento in cui non potremmo utiliz-

zare questa somma ci dovremmo preoccupare di andare a trovare 

i soldi per mandare i bambini sullo scuolabus. 

 

ASSESSORE ANGILERI 

Sono sul segmento 0-6. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Quindi l’allarmismo esiste. Ma noi ci preoccupiamo da ambe-

due le parti e vediamo di risolvere il problema, perché è 

questo il nostro obiettivo. 

 

ASSESSORE ANGILERI 

Come lei sa bene, come è una vostra priorità è una mia, è 

una priorità dell’Amministrazione. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Assolutamente. L’ho detto io mi pare, è un obiettivo comune. 

 

ASSESSORE ANGILERI 

Grazie. Grazie. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Aveva chiesto d’intervenire il collega Rodriquez. Prego ne 

ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Grazie Presidente. Non so da dove iniziare, perché mi sembra, 

come detto gli altri anni, una fotocopia rispetto a quello 

che si è visto negli anni passati. A me fa piacere che il 



36Consiglio Comunale del 18/06/2019 

Vice Sindaco a nome e per conto del Sindaco venga qua e ci 

esponga il DUP. DUP, che è il Documento Unico Programmatico 

che dovrebbe far capire ai cittadini quale sviluppo program-

matico deve avere questa città in funzione di questo impor-

tante Documento. Infatti mi fa veramente piacere sentire 

dalle parole del Sindaco parlare di sviluppo nel senso di 

politiche giovanili, ha fatto un grande discorso sulle po-

litiche giovanili, soprattutto sul fatto, avendo qua l’As-

sessore di fianco sulla nomina della Consulta che da quattro 

anni è partita. Effettivamente è una programmazione che parte 

da lontano e sta arrivando ad oggi. Mi ha fatto piacere 

sentire parlare di Agricoltura, perché il Sindaco ha la de-

lega all’Agricoltura e quindi in questi quattro anni ha fatto 

un excursus sulle problematiche della vitivinicoltura a Mar-

sala e tutto quello che riguarda l’agricoltura, fonte pri-

maria di guadagno di molti cittadini Marsalesi, ma mi fa 

veramente piacere averli ascoltati oggi. Come mi fa veramente 

piacere sentire le notizie sul turismo. Effettivamente è 

vero abbiamo avuto un grandissimo incremento del turismo 

perché è fuggi(?)ed anche dei topi per strada. Dei topi per 

strada, le ho fatto la comunicazione poc’anzi, i topi, ratti, 

sono anche loro turisti che vengono durante la stagione ini-

ziale sul turismo, loro sono presenti anche in massa, ma non 

fuggono. Mi ha fatto veramente piacere sentir parlare il 

Sindaco, sempre a nome e per conto del Vice Sindaco, per 

quanto riguarda il Piano Regolatore Generale. Cioè, da lì si 

capisce quando la città si può sviluppare con il Piano Re-

golatore Generale. Ha fatto veramente un discorso ampio e 

descrittivo in merito. Mi fa veramente piacere sentir par-

lare che la differenziata è arrivata all’80% Veramente. Io 

vorrei capire lei se ogni tanto si fa un giro per le campagne 

o anche per le strade della città, quando vede quei mucchi 

di immondizia sparsi in giro. Ma mi fa veramente piacere 

vedere che lei si è accorto dell’immondizia che si raccoglie 

nei quartieri periferici. Lì lo sviluppo delle periferie 

effettivamente c’è. Come mi piacere vedere, sentir parlare 

di un Piano del Verde. Effettivamente quest’Amministrazione  

ha fatto un Piano del Verde e taglio degli alberi ed è una 

buona pianificazione. Quella è una pianificazione di svi-

luppo del verde nella città, nella pulizia delle aiuole, 

solo fatta nei confronti dei cittadini, perché se il citta-

dino da oggi non inizia a pulire i suoi terreni e quello che 

riguarda le sue proprietà l’Amministrazione interviene. Ma 

se l’Amministrazione lascia le sterpaglie per le strade e 

per le aiuole della città questo nulla importa, lì il fuoco 

con attacca. Assessore Vice Sindaco a me sentir dire e ri-

badire che il problema della raccolta non differenziata del 

vetro e dell’alluminio e lei dice perché c’è un solo mastello 

ed il cittadino non sa dove smistarlo mi fa assolutamente 

sorridere. Io personalmente lo sa come faccio? Metto un sac-

chetto per la raccolta del vetro ed un sacchetto per la 

raccolta dell’alluminio. Quando passa che è la giornata della 

raccolta metto tutto assieme, ma li differenzio già a priori. 

Ora lei mi dià che non è possibile perché il cittadino avendo 
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un solo mastello non può farlo. A volte il cervello si deve 

spartire in due per far capire che è possibile una cosa del 

genere, utilizzare i sacchetti apposta, prevenire, fai la 

differenziata e ha la possibilità di differenziare già a 

casa, non c’è bisogno di farlo direttamente sul mastello, se 

la problematica sua è il mastello. Io credo che le proble-

matiche siano altre ed io credo che ci si è accorti con il 

tempo, ma quest’amministrazione… grazie Vice Sindaco di 

ascoltarmi sempre, è sempre un piacere parlare con lei e lei 

fa finta di non sentire chi sta parlando con lei. È sempre 

una cosa che gradisco sempre. Lo so che mi ascolta, lo so, 

lo so. Il problema è come ascolta. Un conto è ascoltare e 

capire quello che uno gli sta dicendo ed un conto è ascoltare 

con l’indifferenza di uno che dice “Fino a quando finisce, 

poi dopodiché rispondo se ho la voglia di rispondere”. Questa 

è la sua arroganza, ma la è sempre stata da quattro anni a 

questa parte il fatto che chi sta da questa parte per lei è 

cosa inutile, lei parla solamente per quello che espone. La 

sua è una verità assoluta, quello che espongono gli altri 

non è una verità assoluta, sono semplicemente delle fesse-

rie. Ma questo è tutta quest’Amministrazione. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Rientriamo nelle domande. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Sì, rientro Presidente. Comunque ribadisco e dico che mi fa 

veramente piacere aver sentito di programmazione sul Docu-

mento Unico Programmatico, avete fatto veramente una bella 

esposizione. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei collega Rodriquez. È iscritto a parlare il 

collega Flavio Coppola, prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie Presidente. Colleghi, Assessori. Ho ascoltato atten-

tamente alcuni interventi di alcuni colleghi dove ancora 

oggi si cerca di dare input all’Amministrazione per cercare 

di risolvere alcuni problemi. Io invece la penso al contra-

rio, professore Licari. Io penso che a quattro anni e due 

mesi dall’inizio del mandato più che dire “Dovremmo fare” 

dobbiamo dire “Avremmo dovuto fare” perché di questo si 

tratta. Oggi siamo ormai nella fase di tirare le somme ma 

non siamo neanche nelle condizioni di poter fare un sunto 

totale e le spiego perché. Io ho preso qualche appunto, anche 

prendendo spunto di alcuni colleghi fatti dai colleghi. Lo-

gicamente quello che più risalta davanti agli occhi a tutti 

è la questione rifiuti. Che lei dice oggi: “Abbiamo noi una 

differenziata che è pari all’80% ma viene ridotta perché i 

rifiuti lasciati, abbandonati nel territorio la fanno ri-

durre del 10%” io questo mi rendo conto che lei non dice 

bugie e sono convinto di questo. Però è anche vero che la 

città, questo è negabile, lamenta che la città è sporca. È 
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normale che se all’Isola Ecologica, non so quante tonnellate 

di rifiuti ci sono e poi noi andiamo a prendere dei punti 

dove vengono abbandonati i rifiuti lì troviamo tonnellate o 

quintali. Ma la città è sporca non di tonnellate di rifiuti, 

caro dottore Licari, la città è sporca perché siamo sporchi 

noi che non puliamo bene le aiuole e la gente butta il 

pacchettino di sigarette, quello non pesa, ma sporca. La 

citta di sigarette sporca, non pesa ma in realtà quello che 

ci troviamo sotto gli occhi e che i cittadini lamentano è 

che la città non è sporca perché c’è solo il sacchetto ab-

bandonato, ma è sporta perché non viene spazzata, perché lei 

aiuole non vengono pulite, perché i rifiuti non solo di 

carattere domestico, ci sono anche rifiuti organici dei cani, 

dei gatti. Professore Licari, come emendamento chiedo di 

mettere una molla in questa porta, perché io e Sinacori qua 

ci prendiamo sempre il raffreddore con questa porta aperta. 

Purtroppo siamo arrivati al punto e ne sono fermamente con-

vinto di quello che dico, lei è bravo con i numeri, con le 

statistiche, ma le statistiche sono quelli che hanno rovi-

nato l’Italia, caro professore Licari. E lo sa perché? Perché 

chi pontifica, chi fa le Leggi non sa neanche, non ha mai 

vissuto il territorio, questa è la realtà. E lei che è uno 

che ha anche vissuto il territorio, perché è uno che gira, 

perché è forse uno dei pochi Assessori che quanto meno si 

vede in giro, ultimamente la vediamo spesso, dovrebbe capire 

che la lamentela non è per il sacchetto è per tutto il resto. 

Voi avete iniziato questo mandato facendo delle pulizie 

straordinarie, per esempio Via 11 Maggio mi ricordo che avete 

fatto le foto, c’era anche Calogero Ferreri, perché noi 

dell’opposizione non siamo mai stati chiamati, che si puli-

vano le basole di via 11 Maggio per togliere le chewingum, 

non si fa da quattro anni. Non si fa da quattro anni è così. 

Non ci sono più basole? 

 

VICE SINDACO LICARI 

Posso? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

No, no mi faccia finire l’intervento. Presidente la campa-

nella, perché io quando parlo… io soffro di acufeni, ho le 

orecchie che fischiano, se sento pure parlare non mi sento 

neanche io quando parlo. 

 

Assume la Presidenza del Consiglio, il Consigliere Sturiano 

Vincenzo 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consiglieri il problema è che non funziona nemmeno l’area 

condizionata e quindi un po’ di caldo si sente. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Dunque questo è un aspetto che sicuramente va attenzionato. 

Non rientra nelle sue competenze, ma che il verde pubblico 

fa schifo, che il verde pubblico fa schifo è un dato di fatto 
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e sicuramente quest’Amministrazione non ha voluto mai atten-

zionare in maniera particolare o quanto meno forse è stata 

solo competenza del Sindaco, perché mi risulta che è l’unico 

che dispone dove pulire, magari quale pianta o quale erba 

togliere o lasciare è solo di competenza del Sindaco. Sulla 

questione delle spiagge, è vero che la norma parla chiaro: 

i lidi hanno le competenze tanto quanto da un lato e dall’al-

tro lato per la pulizia, però è anche vero che la Legge non 

so se dice per la Pulizia Straordinaria. Perché io sfido 

qualsiasi gestore di un Lido, qualsiasi gestore di un lido 

che va ad impiantare il Lido a maggio, a maggio, perché ormai 

Presidente i gestori montano i lidi nel mese di… iniziando 

già al mese di maggio, mai in aprile. Dunque che cosa accade, 

che giustamente quelli devono pulire perbene dove loro de-

vono mettere la loro attività. Il problema è che si dovrebbe 

pensare a monte di pulire  le spiagge, quanto meno la prima 

volta con una pulizia straordinaria e poi eventualmente una 

gestione diversa. Cosa che accade per esempio oggi nelle 

spiagge libere, se noi andiamo in tutta la costa, special-

mente quella del versante sud i lidi che sono vicini hanno 

spostato le alghe. Ma chi deve vigilare? Chi deve vigilare? 

Il Sindaco. L’Amministrazione ha il compito di andare a ve-

rificare com’è la situazione delle spiagge. Di sicuro i cit-

tadini che si recano, che si sono recati domenica, che è 

stato il primo fine settimana per poter andare in spiaggia, 

hanno trovato specialmente le spiagge libere impraticabili, 

o perché le hanno sporcate quelle dei lidi oppure perché non 

sono state pulite bene, comunque il problema c’è, è inutile 

dire che il problema non c’è. Questo è per quanto riguarda 

l’aspetto delle spiagge e della raccolta che, caro Dottor 

Licari, la città è arrivata a questa differenziata perché 

come ha detto lei i cittadini sono stati bravi, hanno dimo-

strato una certa maturità e sono convinto che con un sistema 

diverso di raccolta o di gestione dei rifiuti quale le micro 

isole ecologiche, seconde me noi avremmo ottenuto un risul-

tato migliore. Io non l’ho condiviso questo sistema di rac-

colta. Voi avete avuto l’idea di fare questa cosa, quest’Am-

ministrazione con la sua maggioranza ha voluto questo sistema 

di raccolta, poi saranno i cittadini a giudicare se sono 

contenti o non sono contenti. Il problema Però qual è? Che 

il cittadino che paga le tasse… è vero che lei dice che 

l’Amministrazione applica delle penali nei confronti della 

ditta che a volte non ottempera in maniera perfetta quello 

che dovrebbe fare, ma il cittadino che paga le tasse non 

gliene frega un fico secco se noi applichiamo la penale. Il 

Cittadino paga le tasse e deve trovare la città pulire e la 

spazzatura gli venga raccolta, questo è quello che gli in-

teressa. Poi della penale è una cosa che viene successiva-

mente, perché noi che cosa abbiamo concluso quando noi la-

sciamo la città sporca ed applichiamo la penale? Il risultato 

è quello che conta dottor Licari. Lasciare stare la questione 

dei rifiuti. Quest’Amministrazione, in questi anni, perché 

per me il DUP è anche questo, un po’ come il libro dei sogni, 

come ho detto l’altra sera, come il Piano Triennale delle 
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Opere Pubbliche, non si è distinta, non ha azzardato niente 

per quanto riguarda un’economica che è in ginocchio, che è 

l’edilizia. Il Sindaco quando si è insediato aveva garan-

tito.. io mi ricordo una delle prime interviste a Canale 2, 

ero con la collega Federica Meo, sembrava che il Piano Re-

golatore era già dentro l’ascensore. Del Piano Regolatore 

non se ne è più parlato. Abbiamo avuto noi il Piano Paesag-

gistico, ci sono stati problemi. È anche vero che c’è un’eco-

nomia per quanto riguarda l’edilizia che è ferma e non ri-

guarda solo la costruzione delle case, ma per gli idraulici, 

gli elettricisti, tutto quello che è l’indotto per d’edili-

zia. L’Amministrazione non ha fatto niente per stimolare 

questo. Non ha fatto niente per le attività produttive. Più 

di una volta il collega Sinacori ha sollecitato quest’Ammi-

nistrazione per quanto riguarda i prodotti.. (parola non 

chiara)… non si è fatto nulla. Poco fa il collega Rodriquez 

ha parlato… noi abbiamo il dottor Di Girolamo, Sindaco di 

Marsala, che è medico. Non abbiamo visto nulla per quanto 

riguarda l’agricoltura. Lui si è tenuto a sé la delega e 

posso capire che forse il tentativo di una cosa, un evento 

di qualche cosa di particolare… non c’è stato nulla. Abbiamo 

solo parlato in questi anni di Area vasta e Agenda Urbana, 

Agenda Urbana e Area Vasta, punto, di cui ancora noi dobbiamo 

vedere se effettivamente queste cose andranno in porso. Sin-

daco, professore Licari io sono uno che dico non è che la 

colpa ce l’ha solo l’Amministrazione, probabilmente questo 

Consiglio Comunale non ha saputo dare un contributo maggiore 

rispetto a quello che avrebbe dovuto fare. La colpa non è 

solo vostra, per carità. Ma è anche vero che non c’è nessuna 

idea innovativa. Io mi ricordo quando lei insegnava tra que-

sti banchi, perché ora lei insegna da lì, prima insegnata in 

quei banchi, mi ricordo quando mi faceva il lavaggio del 

cervello, quando c’era il Sindaco Carini, io ero sempre 

all’opposizione, “Ma come si fa ad approvare i Piani Trien-

nale dove non c’è un’opere importante che abbia una rilevanza 

economica”, non abbiamo realizzato un parcheggio in questi 

anni, uno. Uno. È un’opera di rilevanza economica, non l’ab-

biamo fatto. Non siamo riusciti a farlo. L’unica cosa che ho 

trovato, perché ho cercato di leggerlo in maniera attenta 

questo DUP, finalmente colleghi nella parte che riguarda la 

sezione dei Servizi Sociali trovo il progetto per la Piscina 

per i Disabili, cosa che effettivamente… per i disabili. 

Professoressa Ruggeri è nella sua Missione. Finalmente il 

Consiglio Comunale ha voluto fortemente, abbiamo messo anche 

i soldi, che per quanto riguarda la piscina per i disabili, 

non lo so se ci a sono i soldi, perché se già la Professoressa 

Angileri lamenta che ci sono carenze a livello finanziario, 

immaginiamo che cosa c’è nei Servizi Sociali, perché a questo 

punto il problema è sempre lì, tiriamo da un lato e scopriamo 

dall’altro lato. Dunque è sicuramente un problema che esi-

ste, non possiamo dire che… è vero che il Comune non è 

indebitato ma comunque non è che siamo in situazione florida, 

perché minori trasferimenti, i costi di qualsiasi gestione 

sono sempre che aumentano, è pur vero che mancano sempre le 
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risorse. Anche per il turismo si è fatto poco. Per la Cultura 

si è fatto poco. Per quanto abbiamo dato una guardata in 

Commissione, per quanto riguarda le attività culturali c’è 

zero. C’è zero. Per il turismo c’è zero. Non siamo riusciti 

ad inventarci… zero. Noi dobbiamo cercato, quanto meno 

avremmo dovuto cercare, perché ripeto ormai è l’ultimo anno, 

che cosa dobbiamo andare a dire, che cosa dobbiamo fare? 

L’unica cosa che possiamo solamente inserire nel DUP, nella 

Sezione Strategica, perché neanche credo che ci siano le 

risorse per poter realizzare qualche cosa… il nostro Gruppo 

aveva pensato ad un’area attrezzata per quanto riguarda i 

camper. Molti si stanno orientato verso questo turismo at-

tivo o itinerante, ma noi non abbiamo neanche le attrezzature 

per poter ricevere un raduno di camper. O per esempio per la 

processione del Giovedì Santo, potrebbero venire qua centi-

naia di camper eppure abbiamo solamente quattro posti al 

Salato, quattro che spesso sono occupati dagli zingari e 

questo è un problema. È una cosa su cui un’Amministrazione 

attenta, in un momento in cui c’è un Aeroporto in crisi, il 

turismo non si smuove, avrebbe potuto cercare di incentivare. 

Senza nulla togliere, siamo tutte persone rispettabili, per 

carità, però non c’è stato l’Assessore… parlo di tutti, o i 

Consiglieri che abbiamo avuto quell’idea o quella proposta 

di poter dire “Mi va, è veramente una cosa innovativa”, non 

c’è stata. Concludo Presidente con un’altra questione, già 

ne abbiamo parlato l’altra sera, non sono riuscito a trovare 

nel DUP.. Professore Licari si parlava per quanto riguarda 

la questione del LIS. Sinceramente penso che la questione 

dell’Assistente alla Comunicazione dovrebbe essere spostata 

dai Servizi Sociali all’interno di Marsala Schola, perché 

oggi l’Assistente alla Comunicazione… io non sono riuscito 

a trovarlo, né all’interno della Missione Scolastica e né 

tantomeno all’interno.. runque ci sarà da qualche parte. Il 

DUP ce l’ho nel telefonino, dunque può essere anche che mi 

sarà sfuggito, ma l’ho letto più di una volta, non sono 

riuscito.. secondo me l’idea di poter trasformare il sistema 

di gestione di questo servizio secondo me, facendo una gra-

duatoria, dando gli incarichi possiamo risparmiare e nel 

stesso tempo dare più dignità ai lavoratori. Un’altra cosa 

e lì faremo un emendamento, già lo preannuncio, molte per-

sone… ci sono bambini che hanno delle malattie croniche o 

delle patologie particolari dove ci sono problemi per quanto 

riguarda l’Assistenza infermieristica.  Io ho cercato di 

trovare riferimenti normativi, ma purtroppo non ci sono, se 

non una nota del MIUR , fatta nel 2001 – 2002 dove dice che 

l’Assistenza specialistica è di a competenza dell’Ente Co-

mune, dell’Ente Locale. Mi sono confrontato con il Segreta-

rio Generale e dunque l’assistenza infermieristica potrebbe 

rientrare nella fattispecie dell’assistenza specialistica. 

Che cosa voglio dire? Che ci sono bambini che devono fare 

delle terapie e che vanno a scuola; ci sono bambini che hanno 

il diabete, ci sono bambini che hanno delle patologie par-

ticolari dove non basta solo l’assistente igienico – perso-

nale che si cura della pulizia, dell’ordine dell’assistienza 
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del bambino nella gestione normale, ma se un bambino deve 

fare un’insulina  i sistemi sono due  o noi prendiamo il 

bambino e lo portiamo al Distretto Sanitario, penso che ci 

sia un costo di gestione e viene più complicato prendere il 

bambino per portarlo a fare la terapia e farlo tornare, 

oppure il genitore deve venire lì, ma immaginate che i ge-

nitori che hanno la 104, però spesso c’è gente che lavora 

fuori, non basta, non basta perché comunque le ore non lo 

consentono, dunque credo che, professore Licari, cercare di 

trovare una soluzione per avere un’assistenza infermieri-

stica nelle scuole, non dico che dobbiamo avere un’infermiera 

in ogni scuola, ma quanto meno in ogni Direzione ed in ogni 

istituto, credo che sia una cosa utile e sicuramente faremo 

una cosa che ci potrebbe solo portare onore per quello che 

riguarda questo problema. Nel Piano Scuola non è previsto, 

io non lo so com’è che si può intervenire. Facendo una con-

venzione con l’ASP, utilizzando personale. È stata chiusa la 

Casa di Riposo, lì ci sono infermieri che noi dovremmo pro-

babilmente… c’erano, sono stati tutti mandati via per mobi-

lità o lavorano ma… ce ne erano di dipendenti, glielo posso 

garantire io che ce ne erano. Comunque sia se noi diamo… se 

noi abbiamo dei servizi, in questo caso anche le Cooperative 

che danno l’Assistenza alla Comunicazione, qualora non si 

possa cambiare potremmo anche chiedere l’assistente infer-

mieristico, non è detto che non si possa fare questo. Dunque 

sono di quelle cose che secondo me sono utili. Un’altra cosa 

e poi concludo, non so se dobbiamo fare un emendamento al 

Bilancio, il problema dei trasporti dei disabili. Lì c’è un 

problema, specialmente quelli che vanno all’AIAS. Le terapie 

hanno una durata, ma l’AIAS oltre alla terapia di riabili-

tazione normale, ci sono bambini fanno il Seminternato, si-

gnifica che i bambini stanno quattro ore, cinque ore all’in-

terno della struttura. Noi abbiamo previsto, per come dice 

la Legge, il rimborso chilometro, dunque la madre, il geni-

tore prende il bambino lo porta all’AIAS e poi lo va a 

riprendere. Ha in realtà i viaggi sono quattro, perché non 

è che un genitore può fare stare fuori ad aspettare che il 

bambino finisca, o il disabile, stare lì sei ore ad aspettare 

che finisca, dunque in quel caso dovremmo vedere se è pos-

sibile, se la terapia supera le due ore o tre ore, eventual-

mente si possa considerare il doppio viaggio, perché di fatto 

è un problema. È un problema. Lo so, però c’è un problema. 

Infatti io che cosa dice, dice che noi dobbiamo rimborsare 

le spese chilometriche da casa al centro e dal centro a casa. 

Ma siccome ci sono persone che affrontano quattro volte lo 

stesso viaggio, non è più un problema solamente regolamen-

tare, ma è un problema di Servizi Sociali che dovrebbero 

intervenire economicamente per sostenere chi va e viene quat-

tro volte. Noi abbiamo solamente allineato quello che è il 

trasporto dei disabili, l’abbiamo allineato con quello che 

prevede la Legge. Il fatto che noi possiamo, eventualmente 

in caso di terapie che durano più di un certo periodo, di un 

certo tempo, eventualmente dovremmo integrare con un contri-

buto. Io non lo so se dobbiamo intervenire nel Bilancio o 
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sul Regolamento, ma è un problema che sicuramente dev’essere 

affrontato. Presidente ho concluso, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ha detto bene il Vice Sindaco, in questo momento è previsto 

l’ultimo intervento che è quello della collega Linda Licari. 

Se ci sono pri colleghi che si vogliono iscrivere ne hanno 

la facoltà, diversamente prima di chiudere con il dibattito 

di carattere generale, quindi sul DUP daremo i tempi ed i 

termini anche per poter presentare gli emendamenti. Scusate 

io sto dicendo se non ci sono altri che si devono prenotare. 

Su tutto. Se ci sono colleghi che vogliono intervenire sul 

DUP ne hanno la facoltà e si possono prenotare. Collega 

Licari. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Grazie Presidente, Vice Sindaco, Assessori, Dirigente, pub-

blico in Sala. Interveniamo perché appunto siamo nel dibat-

tito del Documento Unico Programmatico anche se già i miei 

interventi li ho fatti anche durante l’interlocuzione e l’au-

dizione che abbiamo avuto qui in Aula con i Revisori dei 

Conti, i quali ci hanno dato qualche garanzia in più a quello 

che ascoltiamo dalla nostra Amministrazione per quanto ri-

guarda la Maggioranza e di cui ovviamente ci fidiamo ed 

assumiamo, ci rendiamo conto di tutte le difficoltà che 

quest’Amministrazione ha incontrato in questi anni. Credo 

che il Bilancio Armonizzato che è stato introdotto proprio 

con l’inizio di quest’Amministrazione, siamo stati fortu-

nati, diciamo, anche in questo. È una cosa che spesso si 

sottovaluta, magari nella foga e nella situazione politica 

in cui ci si trova, nella posizione, proprio. È giusto che 

l’opposizione faccia la sua parte, però è innegabile che ci 

siano state delle difficoltà legate anche a questo e credo 

che c’era all’inizio da parte nostra, non parlo magari nei 

neofiti, ma anche dai veterani qualche difficoltà nella com-

pressione. Quel famoso detto “Non ci sono soldi” poi spie-

garlo magari ai cittadini comuni è parlare di dodicesimi o 

di disponibilità di cassa diventata complicato. Midi fatto 

devo dire che, questo l’ho detto anche l’anno scorso, ho 

visto una programmazione lungimirante. È una politica por-

tata avanti, mi piace ricordare questo detto che ho ascoltato 

da un Amministratore virtuoso, di un Comune del nord, “La 

politica della giraffa, quella che guarda lontano, proprio 

per l’altezza che ha, però ha i piedi per terra”. Credo che 

la conduzione parsimoniosa di quest’Amministrazione è sotto 

gli occhi di tutti, ma non possiamo neanche negare i milioni 

che sono stati inseriti nel Piano Triennale grazie alla be-

nedetta Europa ed a tutti i fondi intercettati. Vorrei ri-

farmi un po’, partendo dalla grande… purtroppo devo dire 

dalla grande disinformazione che c’è anche da parte nostra, 

che magari nonostante l’Ufficio Stampa sia attento e pubbli-

chi ogni notizia, magari ci manca anche il messaggino, il 

buon Nino Quercio a tutti i Consiglieri, per informarci di 

tutte le azioni intraprese, spesso nella distrazione non ci 
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accorgiamo magari di alcune cose fatte durante l’anno. Su 

questo, infatti, ritorno per quanto diceva prima la collega 

Arcara, sulle periferie o sui quartieri più disagiati, che 

magari non sono più tanto periferie, perché Sappusi sappiamo 

bene che grazie a questo Centro Sociale che c’è, grazie ai 

presidi presenti, soprattutto le scuole che fanno azione nel 

territorio oltre che all’interno delle mura, devo dire che 

Sappusi ha cambiato anche aspetto. Io ci vado spesso anche 

per iniziative che si fanno in questo locale che per fortuna 

che estie e che comunque viene, diciamo, offerto ai volontari 

che si occupano anche dei ragazzini che altrimenti non avreb-

bero altro da fare durante il pomeriggio. Investimenti che 

già sono partiti. I cantieri che stanno andando avanti su 

Via Istria sono sotto gli occhi di tutti. Amabilina si sta 

lavorando all’interno della palestra, mi auguro che al più 

presto venga riaperta anch’essa. Per quanto riguarda il cam-

petto di calcio sarebbe opportuno, ma lì sappiamo bene che 

ci vuole anche l’intervento delle IACP per rimetterlo un po’ 

in sesto, ma credo che e mi auguro che non ritardino poi 

tanto questi fondi che sono previsti per la ristrutturazione 

di tutta l’area sociale, compresa la scuola, se non ho capito 

male. Quindi se verranno trasferiti questi locali, questi 

uffici comunali che non sono desiderati dagli abitanti del 

posto e lo sappiamo bene per tutti i furti che vengono fre-

quentemente fatti, credo che quel Centro possa davvero dare 

delle risposte diciamo in ambito sociale ai cittadini, di 

quello che è stato poi pensato come un ghetto, così recintato 

in maniera… davvero credo che un urbanista di oggi non 

avrebbe mai e mai pensato di fare. La stessa cosa poi ri-

prendo sugli Asili Nido, francamente sono ben contento che 

si realizzino e che si realizzano nelle periferie, perché 

poco importa se c’è… purtroppo devo dire poca natalità, però 

devo dire che poi quello che conta è che veramente le mamme 

possano trovare un appoggio ed un supporto da parte del 

pubblico. Questo è fondamentale, perché se le mamme non hanno 

la possibilità di lasciare i bambini in una struttura pub-

blica non hanno neanche l’opportunità di cercare lavoro, 

anche fra i più semplici che richiedono poche ore di dispo-

nibilità. Sulle periferie credo che non serva soltanto ho 

Piano di cui parlava la collega. Io vedo che le azioni sono 

state portate avanti con una programmazione ben precisa ed 

una presenza dell’Amministrazione nel territorio che io rie-

sco a costatare. Spesso il Sindaco quando viene criticato 

perché si tutte le processioni, si fa tutte le processioni, 

ben vengano queste processioni che ci consentono di vedere 

millimetro per millimetro tutto l’aspetto che percorriamo. 

Certo non possiamo dire che sono state fatte azioni o pro-

getti almeno per adesso, faraonici, ma sulla programmazione 

nessuno può dire nulla e sui numeri io mi fido di quello che 

viene fuori da dati a riportati da Enti che ci mancherebbe 

pure che dicessero delle fesserie, saremmo veramente rovi-

nati. Noi siamo nel condizioni di fare accesso agli atti per 

tutto quello che in questo momento ha detto nella relazione 

il Vice Sindaco Licari. Anche sul discorso del turismo, sui 
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numeri, io non credo che ci possono essere delle manomissioni 

in questi dati. Poi bisognerebbe pure fare un rapporto sul.. 

forse dovreste fare questo, se avete la possibilità anche 

grazie, magari all’Azienda Provinciale Turistica, fare un 

rapporto  sull’aumento delle strutture ricettive. Perché se 

i turisti sono in aumento però le strutture ricettive aumen-

tano di pari passo, viene difficile poi percepire la pre-

senza, diciamo, da chi gestisce queste strutture ricettive, 

perché magari si lavora di meno, perché si sono triplicate 

anche le attività che ci sono. Sulle iniziative turistiche 

si potrebbe fare molto di più e ci auguriamo davvero che 

l’Aeroporto… ci auguriamo davvero che l’Aeroporto possa 

avere risolto questo grande dilemma da parte della Regione, 

ovviamente con cui il Sindaco si rapporta costantemente. 

Sulle azioni fatte dal punto di vista ambientale io ho se-

guito anche le altre Amministrazioni e credo che si è avuto 

molto coraggio a portare avanti delle azioni rivoluzionarie 

rispetto al passato. Ricordiamo che questo Piano è stato 

anche, tra l’altro, è lo stesso Piano che poi porta avanti 

il Comune di Petrosino o che portano avanti anche altri 

comuni virtuosi. Sulla perfettibilità già ha detto bene il 

Vice Sindaco, si può migliorare, ci mancherebbe, però credo 

che partire con un’azione così innovativa sia importante per 

la città e chi segue davvero la differenziata e la sosteni-

bilità ambientale sa bene che cosa vuol dire, è inserito in 

questo Piano della gestione rifiuti. Magari sarà un po’ dif-

ficile gestire dalla Società, ma penso che se hanno parte-

cipato ad un bando sapevano bene a che cosa andavano incon-

tro, almeno che magari poi non si aspettavano cambiamenti, 

diciamo improvvisi che venissero incontro alle loro esi-

genze. Ma siccome noi dobbiamo tutelare il cittadino, mi 

auguro che si rispettino fino alla fine le esigenze dei 

cittadini. Su questo poi devo dire che… sulla TARIP questa 

sera non ne ha parlato, ma mi auguro che venga informata la 

città, anche su quello che è la TARIP. Perché l’addetto ai 

lavori o magari noi siamo informati, perché ci andiamo a 

ricercare che cosa vuol dire questa tariffa, questa tarif-

fazione puntale, ma il cittadino ancora non ha percepito 

bene. Infatti io su questo vi critico, lo continuerò a fare 

fino alla fine, perché sulla comunicazione dove doveva in-

vestire questa Società, perché c’è un fondo destinato alla 

comunicazione, dottor Frangiamore, siamo in netto ritardo. 

Io la invito, invito il Vice Sindaco, invito lei come Tec-

nico, a sollecitare questa Società, a che parte una comuni-

cazione su efficiente. Non ci interessa solo che stampino i 

volantini, ci interessa pure che investano sulla comunica-

zione, questo è quello che ci reclamano un po’ tutti i Media 

partner della città che vorrebbero vedere anche che tutta la 

gente che scrive, i giornali, in realtà non si può rispondere 

singolarmente, ma andrebbero date delle risposte con una 

comunicazione più efficiente. Di certo il problema non è 

tanto il vetro ed il metallo, anch’io avrei preferito che 

per un discorso di costi si mantenesse la differenza tra le 

due frazioni di rifiuto, però è pure vero che leggiamo le 
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critiche che abbiamo ricevuto tutti su questo benedetto sac-

chetto rosso, l’abbiamo visto volare fino in America, da 

quello che ci scrivono, quindi forse magari qualcuno sarà 

ben contento finalmente che sia stato eliminato questo sac-

chetto rosso. Poi volevo dire tra l’altro che il mastello 

del vetro ha un codice, per cui se viene letto il flusso 

dello svuotamento del vetro è difficile poi leggerlo come 

metallo. Viene letto insieme, appunto, collega. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Rodriquez. Consiglieri…. (intervento fuori mi-

crofono)… Consigliere cortesemente faccia finire l’inter-

vento e poi può replicare. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Volevo riferirmi al fatto che qualcuno aveva detto di dif-

ferenziarlo e forse vorrebbe più difficile in questo modo. 

Sull’evasione fiscale abbiamo visto che avete fatto davvero 

tanto, siete stati criticati per tutte le cartelle invite, 

anche forse qualcuna in più in maniera errata. Credo che sia 

un fatto dovuto anche ad un database che magari non era 

aggiornato. Magari è spuntato qualche utente in più che paga 

adesso. Io vorrei che ogni tanto si riportassero pure un po’ 

un report su quella che è la differenza delle persone che 

pagavano prima e di quelle che stanno pagando adesso. Sui 

rifiuti sicuramente abbiamo ancora tanto da fare, io vi 

chiedo di fare degli accertamenti davvero su questo 20% di 

mastelli non consegnati, che poi sappiamo bene che sono 

quelli non ritirati volutamente, perché… ho seguito pure da 

vicino chi andava a consegnare i mastelli. Questi poveri 

ragazzi che suonavano al citofono più volte, se l’utente non 

scende perché non vuole il mastello e non vuole essere co-

dificato e non vuole essere registrato, diventa anche dif-

ficile per chi riceve… per chi deve consegnarlo. Tra l’altro 

devo dire che… io Presidente non riesco neanche a sentirmi. 

Credo che nel frattempo si stia continuando anche a conse-

gnare direttamente al Centro che esiste nella zona di Favara. 

Un’altra cosa che devo dire che la collega parlava dei con-

tributi alle Associazioni. La collega parlava dei contributi 

dati alle Associazioni. L’attenzione data sulla… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consiglieri scusate, fate finite l’intervento e poi parlate. 

 

CONSIGLIEPRA LICARI 

L’attenzione prestata anche nella ricezione e nel pagamento 

di questi contributi credo che sia stato anche fatto in 

maniera un po’ diversa. Abbiamo ascoltato il Dottore Fazio 

quando è venuto qui a parlare del Regolamento. Sulle pezze 

d’appoggio c’è una grande attenzione e questo lo ha ribadito 

lui stesso in Aula e credo che sia una cosa importante che 

andava fatta, molti la criticano, ovviamente chi si trova 

dal lato opposto, però per dare una risposta sulla traspa-
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renza dell’operazione credo che sia fondamentale. Sul di-

scorso di Marsala Schola, dei fondi che mancano, io volevo 

chiederle, Assessore Angileri se con questi 300.000,00 euro… 

ci siamo quasi, riusciamo un po’ a salvare questa difficoltà 

che è stata un po’ palesata in Aula anche precedentemente. 

Anche se non sono previste le Linee guida è possibile quindi 

spenderli eventualmente per questo. Sul discorso degli As-

sistenti alla Comunicazione, per quanto riguarda il Sociale 

devo dire che c’è stato un grande aumento sulla presenza di 

questi Assistenti alla Comunicazione rispetto al passato, 

pertanto anche questa parte… questi sono dati importanti, 

magari che adesso ci riporterà anche l’Assessore Ruggeri, 

perché credo che prima questo servizio non veniva neanche 

conosciuto. Adesso che viene gestito dal Comune ci troviamo 

anche a dare un servizio migliore che prima magari, essendo 

gestito dal Libero Consorzio, ex Provincia, veniva forse 

gestito con un numero ridotto di Assistenti rispetto anche 

all’utenza che faceva richiesta. Un’altra cosa. Sono d’ac-

cordo su quello che ha detto il collega Coppola per quanto 

riguarda l’area attrezzata per i camper. Ci sono diversi 

parcheggi nella zona semi costiera, quelli che si trovano 

anche sulla Strada Provinciale che va dall’Aeroporto fino al 

centro, che potrebbero essere utilizzati… fra l’altro qual-

che camperista amico mi dice che addirittura risultano in 

delle mappe, però in realtà poi non presentano né un pozzo 

di scarico e né l’acqua è utilizzabile, perché poi i campe-

risti hanno bisogno di questo fondamentalmente, un luogo 

dove poter scaricare. L’unico che esiste a Marsala è quello 

che abbiamo al Salato e che spesso non viene neanche iden-

tificato perché viene coperto, andrebbe gestito anche me-

glio. Pertanto su questa iniziativa credo di essere d’accordo 

sul fatto che sia importante, perché è una forma di turismo 

che va molto di moda, anche perché è molto economica e costa 

pochissimo. Spesso la Gente si rivolge a questo tipo di 

turismo anche per un discorso economico. Sul Piano Paesag-

gistico di cui qualcuno diceva, devo dire che forse l’Ammi-

nistrazione… io ero contraria anche al ricorso per quanto mi 

riguarda e credo che avere un’identità di città… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega mi scusi. Colleghi, colleghi scusate. Vice Sindaco 

diversamente non riusciamo a capire. La collega sta parlando 

di un argomento serio, sul Piano Paesaggistico, scusate. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Siccome era stato tirato in ballo, Presidente il Piano Pae-

saggistico volevo solo riprendere un po’ il concetto e credo 

che avere già un’identità, forse si doveva fare qualche 

azione prima quando c’era la discussione aperta e si poteva 

intervenire. Adesso lo subiamo ed almeno sappiamo quello che 

possiamo e quello che non possiamo fare. Se ci fosse già un 

Piano Regolatore è ovvio che anche partendo da questo Piano 

Paesaggistico, Assessore Passalacqua, credo che potrebbe es-

sere anche un po’ più semplice da gestire, attenendosi un 
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po’ a quello che ci impone… Lo capisco ci sono difficoltà. 

Pertanto io credo di avere un po’ finito, ho toccato un po’ 

tutti i punti di cui ha parlato il Vice Sindaco e che sono 

comunque condivisi dalla Giunta e che sono stati un po’ 

toccati anche dai colleghi, giusto per dire la mia. Un’altra 

cosa volevo dire che sarebbe importante sapere anche il nu-

mero di importi ricevuti rispetto al passato sulla Tassa di 

Soggiorno, il cui argomento ha toccato… (intervento fuori 

Microfono)… ah. Rispetto al passato credo che avete fatto 

anche lì un’azione di controllo che ha fatto venire fuori 

del sommerso. Assessore, Vice Sindaco le auguro che queste 

isole ecologiche partano al più presto, ci auguriamo che 

parta la comunicazione e che si possa migliorare un po’ il 

discorso anche di investiamo un pochino di più anche sulle 

compostiere se riusciamo, perché abbiamo una città territo-

rio dove veramente in periferia non dovrebbe esporre nessuno 

il mastello marrone, perché quasi tempi abbiamo un lembo di 

terra dove poter posizionare anche una piccola compostiera 

che potrebbe essere utile a far risparmiare poi sulla tassa 

finale. Poi spero che non si crei di nuovo confusione sui 

costi dei mastelli che comunque sono compresi in un costo 

totale dell’appalto che ha affrontato la Società, perché 

sennò creiamo sempre confusione, la gente si spaventa e si 

creano delle criticità nei cittadini perché pensano che an-

che qualcuno dobbiamo dire purtroppo… qualcuno purtroppo 

pensa che ritirando i mastelli poi si ritroverà un costo 

della Tassa rifiuti, non è così, chiariamo questo concetto, 

perché se continuiamo a dire che il sacchetto è costato 

direttamente al Comune, che i mastelli costano singolarmente 

ad ognuno di noi la gente va in tilt e dovremmo essere forse 

tutti un po’ più chiari e dare risposte più sicure alla 

città. Volevo fare un ultimo intervento su un’iniziativa che 

è partita da un cittadino e che tra l’altro pensiamo da un 

po’ di tempo, Assessore, lo rivolgo un po’ a tutti, ma prin-

cipalmente all’Assessore Clara Ruggeri, che sarebbe questa 

spiaggia per i disabili di cui abbiamo parlato più volte. 

Diciamo che veramente anch’io mi sono prodigata per cercare 

un pezzo di spiaggia che poteva essere più praticabile e più 

utile possibile per realizzare una spiaggia per i disabili. 

Adesso si è creato questo spazio libero che si è liberato 

per forza di cose, che è la spiaggia dove c’era il Lido delle 

Torri. Se potesse essere preso in considerazione la fatti-

bilità di una spiaggi per i disabili. Potrebbe essere gestito 

anche, come fanno a San Vito, io ho preso dei contatti con 

chi gestisce questa spiaggia, praticamente sono delle Asso-

ciazioni che la gestiscono, un po’ come il CID, come il 

Centro Informativo per i Disabili che viene sgestito poi da 

associazioni libere, comunque da volontari. Sarebbe una 

grande opportunità, una cosa che manca alla città in questo 

momento. Visto che si è creato adesso questa possibilità, 

prendetela in considerazione, lavorateci e cerchiamo di es-

sere pure noi, tutti noi più utili possibili. Grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO 

La faccio intervenire, alcuni spunti… anche sulla base degli 

interventi nascono spontanei. Una cosa che mi viene subito 

e che mi salta all’occhio, lo dico al Vice Sindaco se il 

collega Nuccio e la collega permettono, è una cosa anche 

attuale lo volevo fare prima come comunicazione, l’Isola 

Ecologica del Salato, ricade in una zona oggetto di conces-

sione demaniale della Ditta MIR. Stiamo buttando 26.000,00 

euro di soldi pubblici. Una domanda sorge spontanea: o l’am-

ministrazione non credo che partano i lavori del Porto e ci 

sta tutta, o diversamente stiamo regalando 26.000,00 euro di 

risorse pubbliche, perché a luglio devono partire i lavori, 

il cantiere dev’essere consegnato. L’area, il cantiere, 

dev’essere tutto picchettato e recintato. Ci sono cose che 

onestamente non capisco. Non capisco come si può chiedere 

una deroga prima che iniziano i lavori. Ma in gioco ci sono 

26.000,00 euro di soldi del nostro Comune. E se tra quindici 

giorni iniziano i lavori ed io mi auguro che iniziano i 

lavori, perché questo è quello che si augura l’intera città, 

colleghi Consiglieri, non ha senso fare questi lavori. Non 

ha senso. Su questa cosa sì, perché assieme a queste ce ne 

sono tante. Quando si parla poi di spreco di denaro, per me 

questo è uno spreco di denaro, almeno che mi si dica “Il 

porto non partirà” e siccome abbiamo contezza che i lavori 

del porto non inizieranno abbiamo deciso che i lavori per 

quanto riguarda l’Isola Ecologica li faremo lì. Chi risponde? 

Vice Sindaco, Dirigente, chi risponde? Chi ha commissionato 

questa cosa alla ditta Energetica Ambiente? Perché risulta 

che è stato commissionato direttamente con una nota. Acqui-

sirò anche la nota, non è un problema, ma c’è una direttiva 

da parte dell’Amministrazione che dice di fare i lavori 

all’interno di quell’Area per quanto riguarda l’Isola eco-

logica. Ma se dev’essere un periodo temporale di quindici 

giorni, un mese, due mesi, onestamente 26.000,00 euro sono 

risorse pubbliche che onestamente potevano essere impiegate 

in maniera diversa? Chi risponde? Su questo in maniera 

chiara… Su questo ritengo che sia necessario quanto meno un 

chiarimento. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Se permette Presidente, poi arriviamo all’ultima domanda o 

se vuole iniziamo da questa. L’Isola Ecologica l’abbiamo 

fatto attraverso una delibera adottata su parere del Diri-

gente, perché quell’area è un’area a nostra disposizione in 

via temporanea. I lavori del porto che partiranno, speriamo 

finalmente che possono partire, sarà sul lato sud e che 

comunque non interesseranno l’isola ecologica, però indub-

biamente non appena il porto andrà a regime e quindi sarà 

ultimato completamente, si ritiene opportuna spostarla in 

quel caso l’Isola Ecologica, ma non andranno ad inficiare i 

lavori dell’adeguamento del porto, dov’è ubicata per ora, mi 

dice il Dirigente che ha dato il parere, che ha proposto 

l’atto, che il Dirigente all’Urbanistica, ingegnere Patti. 

Quindi, nell’immediato dov’è in questo momento ubicata, sarà 
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ubicata l’Isola ecologica non va ad inficiare il cantiere 

lavoro, ma indubbiamente appena si completerà il porto da 

qui a qualche anno e quindi sarà a pieno regime, si ritiene 

opportuno, siccome lì è previsto l’ingresso al porto, even-

tualmente di spostarlo, ma non è un discorso che riguarda 

l’immediato. Era un’azione che serviva alla città e dovevamo 

procedere immediatamente e questo si è considerato il luogo 

migliore. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Ma sempre 26.000,00 euro se ne avranno. Cioè, non si poteva 

già programmare prima. 

 

VICE SINDACO LICARI 

Per qualche anno la possiamo utilizzare Consigliere, per 

qualche anno possiamo utilizzare. Per qualche anno utiliz-

ziamo quell’impianto che riteniamo che sia utile alla città, 

immediato e è il luogo più idoneo in questo momento per 

realizzarlo. Considerato che la seconda isola ecologia che 

ha chiesto alla Commissione di individuarla non si riusciva 

all’interno del Centro urbano, considerato all’interno della 

Via circonvallazione ad individuare un’area ben precisa. 

Quindi, le difficoltà di individuazione ce ne erano molte e 

lì era un’area da tutti considerata ottima. Questo per ve-

locizzare l’isela ecologica che ritenevamo opportuno partire 

immediatamente. Spazzamento. È vero. Lei ha centrato. Una 

delle criticità e delle penalità riguarda lo spazzamento. È 

intorno ai 25.000,00 euro mensili. Consigliere noi a abbiamo 

uno strumento o fare finta di niente e quindi non penalizzare 

la ditta per inadempimento, e noi invece lo facciamo. Se 

continua è grave dobbiamo.. noi già abbiamo altri strumenti, 

non è che possiamo… è una Pubblica amministrazione, dai un 

affidamento del contratto, se l’adempie bene se non l’adem-

pie non lo fa. così come le Chewingum e lavaggio strada sono 

delle criticità che contestiamo alla ditta e spero che questa 

contestazione alla fine… perché l’obiettivo, sono d’accordo 

con lei non è la penalità, ai cittadini poi gli serve un 

servizio. Questo è da stimolo affinché  l’Azienda si adoperi 

per evitare di continuare a pagare una penalità e quindi 

attivarsi e garantire un servizio migliore. Vi sono delle 

criticità sul verde pubblico, sempre più diventa un terri-

torio molto vasto e le risorse umane sempre più inferiori a 

quella che è l’esigenza di una città come la nostra. Tant’è 

che abbiamo fatto ricorso ad esternalizzare alla parte della 

gestione del verde perché non riusciamo più, con le risorse 

umane a nostra disposizione a poter garantire la pulizia 

totale del verde. È stata fatta una gara, l’ingegnere  Fran-

giamore forse chiarirà meglio ancora che garantiamo una pu-

lizia, una parte di pulizia del verde ad una società che si 

aggiudicherà, spero a breve l’appalto. La Spiaggio è un altro 

problema. Noi ci siamo posti quest’anno un’esigenza che dob-

biamo anche tenere ben presente, quella dell’erosione delle 

spiagge. Non possiamo non considerare che purtroppo l’aver 

fatto azione pesanti, cosa che abbiamo fatto anche noi, 
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quest’Amministrazione anche nel passato ha determinato… ha 

contribuito ad un sistema di erosione delle spiagge ed al 

danno irreparabile per le future generazioni che si vedranno 

nel tempo non avere più le spiagge nella nostra città. Il 

Fortino, perché così lo conosciamo tutti, quando è stato 

ideato e costruito era un presidio a tutela dell’entroterra 

costruito sulla terra. Oggi è in mezzo al mare. Se alcune 

strutture balneari sono crollate per effetto dell’aver tolto 

nel tempo banchi di Poseidonia hanno determilato questo 

danno. Quindi oggi bisogna riflettere sul tenere anche in 

sicurezza le spiagge per il futuro, per le future genera-

zioni, se vogliamo ancora garantire il sistema di tutela 

ambientale. Dall’altro va fatta anche la pulizia. Lei ha 

centrato un altro argomento, perché qualcuno diceva poco fa 

dei numeri 50 – 100 metri. Lei è a conoscenza della Circolare 

della Regione, che individua non 50 o 100 metri per i lidi, 

ma per l’intera ampiezza della Concessione, tant’è che la 

Regione è stata abbastanza benevola ultimamente, ha concesso 

parecchia concessione del proprio demanio, però ha imposto 

ai responsabili dei lidi, dei gestori del Demanio di pulire 

lo spazio antistante dei rifiuti. Ora le spiego: a destra, 

a sinistre e fronte. L’aver, i gestori delle aree demaniali 

spostato la Poseidonia di fatto rendono quella ora rifiuto, 

quindi è opportuno, investiamo qui il Dirigente ed altri, a 

verificare se è stato fatto secondo le regole del… ecco 

perché dico che la parte politica, la parte gestionale deve 

intervenire, se è stata rispettata l’ordinanza e la dispo-

sizione della Regione che è chiara, bisogna dire chi di 

dovere dovrebbe intervenire. Come diceva anche la Consi-

gliera Licari, ne abbiamo parlato la volta scorsa, quest’im-

postazione del LIS, quindi dell’assistente della Comunica-

zione che passi dall’Area Sociale all’Area Scuola potrebbe 

essere utile sotto l’aspetto della graduatoria e quindi di 

garanzia al lavoratore, meglio rispetto a quello della Coo-

perativa e dall’altro potrebbe rendere un servizio migliore 

anche nella riduzione dei costi a carico del Comune. L’As-

sistenza  infermieristica ne parlerà meglio il nostro Asses-

sore, anche se penso che possa essere prevista nella scuola, 

così come il trasporto dei disabili, ritengo opportuno che 

intervenga l’Assessore Ruggeri su quest’aspetto, che comun-

que ritengo interessante ed utile l’eventuale emendamento 

perché va nella direzione. Colgo che il suo intervento era 

in funzione, a migliorare il Documento Unico di Programma-

zione, ad aprire delle Linee Direttive nuove ed interessanti. 

Gli Asili Nido sono sempre importanti. Un’Amministrazione si 

qualifica con un Asilo Nido perché dà la possibilità davvero 

ad un intervento, me ne parlerà meglio Annamaria Angileri, 

a tutela delle donne nel mondo del lavoro. È lì l’aiuto che 

noi diamo alle famiglie, quando gli diamo gli strumenti per 

dare l’opportunità, la possibilità di avere un Asilo Comu-

nale, quindi un costo ridotto alle famiglie, ma un’opportu-

nità alle donne lavoratrici di poter continuare a svolgere 

la propria attività. Per quanto riguarda le coperture finan-
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ziarie, per quanto mi riguarda vengono abbondantemente co-

perte, perché la Regione in questo caso è attenta, da parte 

della Regione sui trasferimenti per la direzione degli Asili 

Nido, che sono fondamentali, si caratterizzano le Ammini-

strazioni, non tutte, ma un’Amministrazione come la nostra 

o di questa area si caratterizza…, l’altra volta leggevo un 

libro interessante di Veltroni quando ad un certo punto po-

neva l’orgoglio di dire: “Ho aperto un asilo nido in più. Ho 

aperto un posto in più di asilo nido, questo è l’orgoglio di 

un Sindaco”. Io sono da quella parte che ritiene l’Asilo 

Nido un traguardo ed un orgoglio. Per quanto riguarda le 

strutture ricettive, nel 2014 avevamo censito, Consigliera 

Licari, 55 strutture, nel 2019 ne abbiamo censite 330, dovuto 

ad un incremento del 364% per chi dice che io do i numeri e 

mi piacciano le statistiche, ma è una deformazione la mia 

professionale, dovuto, perché a me piace essere serio e con 

i numeri io non gioco mai, mi piace essere quanto più pos-

sibile ed obiettivo dovuto da due elementi, un’azione di 

incremento turistico e l’ho detto poco fa, parlo sempre di 

numeri che derivano dal Libero Consorzio che ci pone in 

questo caso ad un incremento che è stato censito dalla con 

i dati che sono stati trasmessi alla Regione. Nel senso che 

nel 2009 avevamo come arrivi a Marsala 55.000 presenza, nel 

2018 siamo a 77.664 un incremento sostanziale, ma chi pone 

dal quinto posto che eravamo, al terzo posto rispetto ad una 

serie di comuni subito dopo San Vito e Castelvetrano, avendo 

loro delle strutture ben precise. Questo è il dato, vado 

sull’Ufficio Statistiche, Affari Generali del Libero Consor-

zio, Comune di Trapani e trova i dati. Questo è dato com-

plessivo di arrivi 2009, poi c’è la distinzione anche di 

presenze che riguarda il numero. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Vice Sindaco la domanda era se era… (parola non chiara)… o 

giornaliera. 

 

VICE SINDACO LICARI 

L’imposta di soggiorno l’ho detto poco fa, deriva da due 

fattori, l’incremento, ripeto dei turisti, che hanno deter-

minato in controtendenza in una crisi che abbiamo subito 

dell’Aeroporto. Questo non dev’essere frainteso, l’Aeroporto 

è fondamentale ed importante, però Marsala rispetto agli 

altri Comuni ha retto meglio il problema dell’Aeroporto, ma 

anche dall’altro aspetto della Lotta all’Evasione perché 

questi rientrano tra la lotte all’Evasione perché abbiamo 

fatto un incrocio di dati ed abbiamo fatto emergente un po’ 

di nero. Non è un incremento di 364%, perché sarebbe un dato 

che non corrisponde alla realtà turistica, ma è un dato che 

va misurato tra il dato principale che parla di turisti e la 

lotta all’evasione che abbiamo fatto emergere. Come anche 

sul Parkcard, magari ne parliamo. Nel 2014 incassavamo 

125.000,00 euro dal Parkcard, nel 2018 siamo a 318.000,00 

euro che incassiamo dal Parkcard, con una proiezione per il 

2019  dei 350.000,00 euro, quindi anche qui un’azione forte 
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che ha garantito maggiori entrate e questo è l’obiettivo di 

quest’Amministrazione. TARIP. Colgo l’occasione Presidente 

di informare l’Aula su un convegno che è interessante, che 

si posso chiarire un po’ a tutti. Abbiamo l’opportunità a 

Marsala che si faccia un convegno di livello per quanto 

riguarda la TARIP, con la presenza dei Sindaci dei Comuni 

dove già da dieci anni, Capannoli per capire ed altri, hanno 

fatto la TARIP, che hanno già fatto quest’esperienza. L’ab-

biamo ristretta più che alla cittadinanza ai tecnici, quindi 

invito a lei Presidente per primo ed i Consiglieri  il 3 

luglio, ci sarà tutta una giornata su questo, un confronto, 

che serve anche a chiarire, me stesso ed a noi tutti su come 

le criticità di chi ha fatto già nel tempo quest’esperienza. 

Questo per rispondere alla Consigliera quando mi chiedeva di 

questo. Su altro credo che sia opportuno, per gli argomenti 

che lei ha citato, investano l’Assessore Angileri e l’Asses-

sore Ruggeri, che invito ad intervenire. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Professore Licari solo una piccola precisazione, abbiamo ca-

pito che noi applichiamo le penali. Ma perché dobbiamo ar-

rivare sempre a applicare le penali. La gente deve andare in 

spiaggia, non gliene frega a un fico secco, ripeto, che noi 

applichiamo le penale o andiamo a controllare oggi, quando 

non la gente non può andare in spiaggia. Perché dobbiamo 

arrivare sempre dopo, perché dobbiamo curare le patologie 

quando si possono prevenirle. Questo è il problema. Perché 

è un problema serio caro Vice Sindaco, perché la gente non 

può, specialmente chi deve recarsi nelle spiagge libere, 

tranne per qualche piccolo tratto, poi per il resto sono 

impraticabili e non è possibile. A noi non interessano le 

penali. È giusto, però perché dobbiamo arrivare ad applicare 

le penali, perché poi la gente può pensare che a questo punto 

a noi conviene applicare la penale perché incassiamo, invece 

non è così. È un po’ come a volte perseguire le persone che 

fanno infrazioni. Ma perché dobbiamo andare a fare sempre le 

infrazioni se la gente si può educare a con commettere l’in-

frazione. Questo è il ragionamento. 

 

ASSESSORE ANGILERI 

Vorrei chiarire rispetto a quello che ha detto lei. L’orien-

tamento del Ministero è qulo di formare gli operatori interni 

alla scuola, quindi i Docenti stessi che costituiscono il 

gruppo di educazione alla salute perché somministrino i far-

maci agli studenti. Noi che lo viviamo quotidianamente è un 

problema complesso, molto complesso, perché in fondo è una 

forma di acquisizione di responsabilità da parte del perso-

nale docente, anche se, devo dire, le famiglie firmano una 

liberatoria rispetto a questa cosa. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Sì, l’ho letto anche io questa cosa. Ma la nota del MIUR 

parla di altro, l’assistenza specialistica, dico per l’in-

fermiere, perché le… (parola non chiara)… non si può dire ad 
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un’insegnante che la devono fare. La pillola sì, ma la te-

rapia iniettiva mi pare un pochettino esagerata. 

 

ASSESSORE ANGILERI 

No. no. Infatti ci sono patologie e patologie che vanno viste 

con attenzione e non è semplice… 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Noi dobbiamo trovare una soluzione. 

 

ASSESSORE ANGILERI 

Le situazioni di ordinarietà, diciamo dalla pillola o 

dall’iniezione con la liberatoria che non può causare crisi 

allergiche o respiratorie o quant’altro, può essere fatta 

attraverso il docente che è formato, attraverso opportuno 

corso di formazione e liberatoria da parte della famiglia 

del ragazzo. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Sì, ma l’insulina ad un bambino diabetico chi gliela fa? 

 

ASSESSORE ANGILERI 

Solitamente hanno il microinfusore per quello che vedo io 

sugli studenti. Però, l’idea che lei ha di un servizio di 

questo tipo, come può essere il mediatore culturale che for-

nisce l’Ente Locale, l’assistenza Infermieristica potrebbe 

essere una cosa importante. Ma è la dichiarazione di pochi 

giorni fa, tra l’altro del Ministro Bussetti che dice che 

farà dei corsi di formazione per i docenti perché dovranno, 

i docenti stessi, intervenire sugli studenti che hanno que-

ste patologie per somministrare i farmaci. La invito a leg-

gere la dichiarazione del Ministro. 

 

Assume la Presidenza del Consiglio, il Consigliere Coppola 

Flavio 

 

PRESIDENTE COPPOLA FLAVIO 

È iscritta a parlare la collega Arcara. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Grazie Presidente. Presidente io avrei bisogno del Vice Sin-

daco in Aula, perché a questo punto io vorrei fare una do-

manda diretta al Vice Sindaco. Insomma questo turismo così 

tanto esaltato dal Vice Sindaco, questi turisti domani pos-

sono andare in spiaggia a fare tranquillamente il bagno? No, 

da quello che ho capito Vice Sindaco. Per favore Presidente 

può richiamare il Vice Sindaco in Aula visto che stiamo 

parlando di DUP. Però nel frattempo c’è sempre qualche cosa 

di cui discutere. La Consigliera Linda Licari graziosamente 

ha detto: “Non abbiamo bisogno di un Piano delle Periferie”, 

lei vive in zona periferica? … (intervento fuori microfono)… 

benissimo, vuol dire che la situazione della sua zona peri-

ferica è ottimale. È vero? Le strade sono in ottimo stato è 

quasi quella periferia una sorta di centro urbano, perché 
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quando io parlo di Piano per le Periferie vuol dire qualità 

della vita, trasferire nelle periferie la qualità della vita 

che c’è nel centro urbano. Adesso le mando alcune immagini 

di qualche contrada, poi mi darà sra risposta, se non c’è 

bisogno di un Piano delle Periferie, che non è intervento 

sporadico, che poi per altro questi interventi si configu-

rano sempre nelle sempre aree: Amabilina, Sappusi, Via 

Istria, poi il resto delle contrade e delle periferie abban-

donato, perché non contano o perché si sta troppo bene o 

perché realmente non contano. Quindi nel Piano delle Peri-

ferie c’è assolutamente bisogno. L’Amministrazione non ha 

ritenuto opportuno produrlo, va da sé che… guardi la mia 

vita purtroppo non cambia. Mi dispiace perché sarebbe stata… 

non risponda cortesemente, non accavalli, lei sta dicendo 

“Non c’è bisogno” , da parte mia, lei ha espresso il suo 

parere. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Non ho detto questo, collega, non mi metta in bocca parole 

che non ho detto. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

C’è assolutamente bisogno di fare un Piano d’intervento su 

tutto il territorio, si poteva iniziare a predisporre, non 

ho detto io che bisognava realizzarlo entro il 2019 – 2020. 

Veda, Camillo Benso Conte di Cavour diceva: “La vera politica 

non è la politica delle decisioni, è la politica delle grandi 

determinazioni, perché decidere è facile, faccio questo 

tanto… determinazione vuol dire coraggio, essere caparbi, 

andare avanti, avere un grande obiettivo da raggiungere”. 

Questo è il mio modo di pensare. In quanto al Vice Sindaco 

se rientra in Aula, io desidero avere… Presidente dal Vice 

Sindaco notizie relativamente all’appalto che è stato con-

ferito per la pulizia delle spiagge a questa ditta Amato, 

che cos’è successo? C’è l’Energetica Ambiente che si occupa 

della pulizia ordinaria, non straordinaria e quindi desidero 

sapere a che punto siamo relativamente a questa vicenda. 

Vorrei rassicurare i cittadini che le spiagge saranne pulite 

e che la Regione ha prodotto gli interventi opportuni per il 

problema della poseidonia e quant’altro. Chiaramente mi ri-

servo poi le domande all’Assessore Ruggeri dopo la sua re-

lazione. Vice Sindaco non è in aula ed io non posso farci 

nulla. va bene. 

 

PRESIDENTE COPPOLA FLAVIO 

Grazie collega Arcara. Collega Nuccio. 

 

CONSIGLIERE NUCCIO 

Grazie Presidente Coppola. Io sarò molto breve ed intervengo 

su alcuni spunti che sono emersi questa stasera, spero di 

non ripetermi, però per onere di verità, rispetto ad alcuni 

aspetti che sono emersi. Nella scorsa seduta l’Assessore 

Angileri ci parlava degli Assistenti alla Comunicazione e 
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questa sera ho sentito in aula che quel servizio è un ser-

vizio ottimo, rispetto… non c’è stato un intervento prece-

dente, mentre l’Assessore Angileri ci diceva nella seduta 

scorsa che rispetto alla Provincia che prima gestiva il ser-

vizio il Comune ha fatto in modo di aprirsi al mercato e 

fare in modo che ci sia una distribuzione equa. Ora io nel 

merito non ci posso entrare, però vi invito tutti a valutare, 

a vedere i tabulati e valutare se quella distribuzione di 

utenti che diamo alle cooperative è una distribuzione vera-

mente equa, oppure com’è emerso in diverse occasioni anche 

di recente la mano della politica di un certo livello arriva 

anche lì. E mi fermo a questo. In questi quattro anni il 

tema… qualche cosa di più Assessore. Il tema dei Servizi 

Sociali, nel bene e nel male è stato forse il tema che ho 

affrontato maggiormente in questi quattro anni e che ha ca-

ratterizzato il mio percorso qua, il mio piccolo contribuito 

ho cercato di darlo anche in quella direzione. Ancora oggi, 

purtroppo, sono convinto che quando parliamo anche di Spen-

ding Review riconoscendo che l’Amministrazione, Assessore 

Licari e tutta la Giunta fondamentalmente, in merito alla 

Spending Review, razionalizzazione della spesa si è fatto un 

buon lavoro, riconoscendo i debiti fuori Bilancio e quant’al-

tro. Però razionalizzare significa anche far sì che se il 

Comune eroga delle somme in favore di realtà private che 

curano dei servizi, che quelli non siano dei servizi fanta-

smi. Ed io sono pronto, laddove l’Amministrazione deciderà 

di convocarmi a dire quali servizi il Comune eroga e quali 

sono servizi fantasmi, che senza l’intervento di volontari 

non potrebbero mai essere effettuati. Con la differenza che 

i volontari zanno a stipendio zero e le realtà private invece 

speculano. Questo è per me razionalizzare anche la zesa e 

far sì che un Settore delicato, importante, che incide come 

abbiamo detto in tutte le occasioni pesantemente nel Bilan-

cio del Comune di Marsala, riusciamo pure una volta a ribal-

tare la piramide ed a far sì, ne parlavamo anche stamattina 

in Commissione, che finalmente ci sia un monitoraggio com-

pleto dei disagi, delle difficoltà, della povertà e quant’al-

tro ed a fronte di questo studio ci inventiamo come e dove 

trovare le risorse. Ad oggi temo che nonostante si sia cam-

biato in qualche modo un po’ il verso e lo riconosco, temo 

che l’impronta sia rimasta quella del passato. Ripeto che 

quando l’Amministrazione sentirà l’esigenza di ascoltare 

queste perplessità nel dettaglio sono pronto a dire quanti 

e quali servizi ad oggi vengono erogati solo ed esclusiva-

mente grazie al contributo di volontari, a fronte però di 

realtà private che percepiscono laudi finanziamenti. Perché 

dobbiamo sforzarci sempre di essere laici nell’argomentare 

le nostre cose, non è mai tutto bianco o tutto nero. Abbiamo 

visto nel Piano Triennale una, forse esagerata, presa di 

posizione a difesa di un Piano e forse quello era stato 

viziato… il dibattito è stato viziato da poche opere che 

sono saltate. Questo è tutto, mi aspetto però da tutti quei 

colleghi che hanno sostenuto le loro tesi, l’Amministrazione 

e quant’altro, a strapparsi le vesti anche questa volta 
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quando scopriranno, perché l’hanno gipà scoperto, che nel 

Capitolo Cultura quest’anno c’è zero. Da un punto di vista 

politico, al netto delle difficoltà finanziarie che pure ci 

sono, politicamente non possiamo non riconoscere che per la 

città di Marsala, quinta della Sicilia, l’attenzione da dare 

alla cultura è nulla. Mi rendo conto delle difficoltà finan-

ziarie e quant’altro, ma mi aspettavo e sa l’Assessore Rug-

geri che al netto delle valutazioni politiche sulla persona 

non ho mai dubitato, sulla qualità della persona. Però se al 

Settore che lei dirigente viene assegnata la somma di zero, 

dal mio punto di vista lei si poteva o astenere o votare 

contraria in sede di Giunta, perché quello che è di fatto 

uno smacco pesante, perché lei domani si troverà, giusta-

mente, a fronteggiare delle critiche e non so fino a che 

punto abbia delle responsabilità, ma il dato oggettivo è che 

la città di Marsala nella cultura quest’anno investirà zero. 

Non riconoscendo gli errori del passato, quando le risorse 

venivano impiegate in quel settore e riconoscendo anche che 

se abbiamo iniziato il mandato, voi lo ricordate quando dal 

Settore Cultura partì un bando, che più o meno tradotto in 

termini semplicistici diceva: portatemi tutto, non aspetta-

tevi niente. Questo era il primo bando che abbiamo fatto la 

prima estate, eravamo appena arrivati, c’erano delle diffi-

coltà oggettive ed a fronte di quattro anni, ormai siamo 

alla scadenza del mandato, purtroppo, rileviamo che non ci 

sarà nel futuro un evento, un qualche cosa che ha avuto una 

continuità perché è iniziato durante la nostra stagione, 

forse non c’è stato nemmeno quel qualcosa del quale andare 

orgogliosi, perché sicuramente non è diventato sistema e 

quelle cose buone che sono state fatte poi sono state gestite 

anche male e con l’aggravante che anche lì il dibattito fu 

molto viziato da strumentalità, però tutta la questione sulla 

stagione teatrale, su Ovadia, abbiamo messo in discussione 

la qualità della persona Ovadia, che invece per me rimane 

uno degli autori, uno degli uomini di cultura più importanti 

di questo paese. Però oggettivamente non abbiamo nemmeno 

fatto l’analisi critica del perché le cose non sono andate, 

questo è il problema, perché sulla scorta anche di quell’er-

rore potevamo crescere…. (intervento fuori microfono)… in 

questo caso no, però, non ricordo di Compagnie del territo-

rio, a me non piace il concetto di artista locale, artista 

è o non è, non da dove nasce o dove risiede, però non mi 

pare che ci siano Compagnie che hanno girato l’Italia come 

avevamo promesso, non mi pare che ci siano state altre com-

binazione, così come la rete dei teatri, presumo che alla 

fine non si sia nemmeno realizzata di mettere a sistema… uno 

dei concetti dietro l’operazione Ovadia era quello di met-

tere a Sistema diversi teatri, credo che non sia avvenuto. 

Però si passa di un accesso all’altro, dall’idea che inve-

stire in cultura, com’era giusto, investire in cultura è 

necessario, e con la cultura si mangia a zero. E lì questo 

denota una sorta di schizofrenia fondamentalmente perché si 

fanno i convegni con lo striscione grandissimo “Salviamo lo 
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Stagnone” ma lo vogliamo salvare facendo diventare lo Sta-

gnone un impianto diffuso di itticoltura, con le perplessità 

che tanti uomini e donne che hanno competenze tecniche ri-

levano. Siamo per l’ambiente, ma abbattiamo gli alberi in-

discriminatamente e quindi c’è qualche cosa ne non va. Un 

altro tema che abbiamo affrontato questa sera è la questione 

degli Scuolabus, del servizio Scuolabus. Abbiamo detto nelle 

scorse sedute che indebitare l’Ente si può, accendere dei 

mutui si può e ci chiediamo, ci chiedevamo questa mattina in 

Commissione e delle sedute di Commissioni precedenti perché 

non si è pensato, visto che forse ci sono due Scuolabus che 

possono essere acquistati con l’Agenda Urbana, ma perché non 

prevedere altre somme o prevedere un mutuo più piccolo e 

fare in modo che si vada a cambiare il parco macchine. Vi 

assicuro che se andate dietro questi Scuolabus e capita di 

trovarli lungo la nostra strada, ma anche parlando con gli 

operatori che li guidano, qualcuno di questi probabilmente 

vi dirà che i propri figli lì sopra non ce li metterebbe. 

Ora siamo davanti ad un scelta, fondamentalmente, rispetto 

alla tempistica ed il Settore Tecnico nei prossimi giorni ci 

dovrà dire “Passeranno le revisioni e non lo passeranno” e 

se non le passeranno come garantiamo il servizio a settem-

bre?” questi sono tutti temi sui quali ci dovevamo confron-

tare. In ultima analisi rilascio una cosa che ho detto du-

rante l’attuazione del Piano Triennale e sempre riconoscendo 

che chi si strappava le vesti dicendo che i mutui si potevano 

fare etc., dico Avevano ragione, perché i mutui si posso 

fare. Per questo e perché no, come avevato detto in quelle 

sedute, prevedendo un fondo che vada… perché un altro pro-

blema nostra, il bello della politica anche nel territorio 

è quello di pianificare delle cose, toccare dei tasti e 

vedere che effetti producono quei tasti, quelle iniziative 

che facciamo. Questa è la prima che rilascia il PIL di un 

territorio, rilancia un’economia, fa sistema, fa narrazione 

del territorio e per questo il Consiglio ha approvato e 

finanziato l’operazione come quella della messa in sicurezza 

di Scuola e la valorizzazione dello Stagnone, perché quello 

non è solo buttare delle somme, ma tradurre queste in una 

nuova narrazione di valorizzazione di quello che è il patri-

monio più importante per noi. Noi non possiamo non ricono-

scere che ci sono delle aree della città che nel passato 

prima del 2008, prima della grande crisi dalla quale non 

siamo nemmeno usciti erano altamente produttivi e penso al 

cuore del centro storico, le arterie che vanno per la via  

XIX Luglio, Piazza Porticella, Via Calogero Sgro, San Mat-

teo, San Michele, quello è il cuore vero del centro storico. 

Perché non promuovere l’accessione di un mutuo che vada a 

calmierare i tributi per tutti quelli che vorranno investire 

in quelle zone, perché è fattibrile, è tecnicamente fatti-

bile. Prevediamo un milione di euro di mutuo che spalmiamo 

in vent’anni, facciamo sì che operatori, giovani imprendi-

tori e quant’altro possono investire in quelle aree, gene-

rando ricchezza, assumendo ragazzi, generando IRPEF Comunale 

maggiore, creando occupazione e quant’altro. Queste erano 
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lie linee d’intervento su un Piano che presuppone una pro-

grammazione globale di quello che può essere il territorio. 

Temo, purtroppo, che anche questa volta manchiamo occasione 

e mi auguro che non scaviamo negli atteggiamenti che da 

entrambe le parti, perché ripeto sempre la verità non sta 

mai da una parte sola della discussione del Piano Triennale, 

ma che forse questa volta, alla luce di quanto accaduto 

qualche settimana fa, ci si possa sedere attorno ad un tavolo 

trovando le soluzioni, Maggioranza e Opposizione, Minoranza 

e quant’altro, le soluzioni concrete per far fronte a quelle 

che sono le emergenze principali. Garantiamo ai ragazzini di 

andare a scuola con lo scuolabus, valutiamo se ci sono ope-

razioni alternative che ci possano far anche risparmiare su 

quel servizio e forse qualcosa ci potrebbe essere, valutiamo 

come, vengo in suo favore Assessore, “rinduzzare” quel ca-

pitolo, che rimanga zero è improponibile per la quinta città 

della Sicilia e per canto mio sono disponibile a fare da 

ponte per trovare insieme ai tecnici, insieme agli altri 

colleghi le risorse per far sì che anche quest’anno gli 

Eventi estivi, etc. etc. non vengano finanziati con il Fondo 

di Riserva del Sindaco, perché quando è così, lo abbiamo 

visto negli altri anni, finiremo per finanziare soltanto al 

Consuntivo iniziative di piccolissimo cabotaggio, magari im-

portanti, che riguardano i territori, le piazze, le contrade, 

ma che rimangono con un respiro troppo piccolo per quello 

che è la città di Marsala. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE COPPOLA FLAVIO 

Grazie collega Nuccio. Sicuramente il suo ragionamento non 

può trovare altro che condivisione, spesso ci siamo lamen-

tati che non si è stati lungimiranti e non si è riusciti a 

sfruttare ed a valorizzare anche situazioni particolari che 

potrebbe essere come il Periodo delle Manifestazioni gari-

baldine, il periodo della Settimana Santa, il periodo della 

vendemmia, avremmo potuto fare sicuramente molto di più ed 

azzardare, azzardare qualche cosa per cercare di, diciamo 

così, alzare un po’ l’asticella per quanto riguarda il li-

vello della nostra  città. Purtroppo ha detto bene lei noi 

passiamo da 100.000,00 euro e passa per quanto riguarda le 

attività culturali a zero, questo sinceramente è una cosa 

che ci lascia tutti un po’ perplessi. Collega Ingrassia, 

certo che può intervenire. 

 

CONSIGLIERA INGRASSIA 

Grazie Presidente. Ha fatto bene il collega Nuccio, io non 

ero intervenuta su quest’aspetto perché avevo pensato di 

ascoltare prima l’Assessore Ruggeri. Così come non ho repli-

cato a quanto detto dall’Assessore, dal Vice Sindaco, perché 

intanto a seguito di ogni intervento dell’Assessore, l’As-

sessore è bravissimo non solo con i numeri, ma anche a par-

lare. Per evitare, visto che sti a facendo tardi, avevo 

voluto evitare, ma a questo punto voglio intervenire, voglio 

intervenire perché non ho avuto la risposta sui mutui, caro 

collega Nuccio, quindi il problema che ho.. cla domanda che 
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ho posto al Vice Sindaco ancora aspetta risposta, così come 

volevo capire perché non sono stati calati gli emendamenti 

al DUP, gli emendamenti dell’anno scorso, Presidente. È inu-

tile che discutiamo qua, giornate intere, ore e poi come ho 

chiesto per altro al Vice Sindaco nella Commissione Bilancio 

perché non sono stati calati gli emendamenti, la risposta è 

stata “Non sono stati calati”. Questa stessa risposta ora me 

la deve dare in Aula il Vice Sindaco o spero che ha motiva-

zione migliori troveranno gli altri Assessori, perché di 

fatto l’emendamento che riguarda proprio le attività cultu-

rali, emendamento che abbiamo presentato lo scorso anno al 

DUP 2018 – 2020 non è stato calato nel DUP, quindi di che 

cosa stiamo parlando, se noi facciamo gli emendamenti e poi 

gli emendamenti non vengono calati di che cosa… non è stato 

calato Assessore, non è stato calato e quindi di che cosa 

stiamo parlando. Infatti io ho preso mandato dalla Commis-

sione e lavorerò su quell’emendamento che riguarda Marsala 

Schola, ma per il resto non penso, anche perché quando nelle 

attività culturali mi si mette zero, qualsiasi emendamento 

faccio io, di quanto lo devo fare scusatemi? Di 10.000,00, 

di 50.000,00? 80.000,00? 100.000,00?  Qualsiasi cifra noi 

mettiamo è sempre poca rispetto a quella che c’era. Fra 

l’altro vorrei anche sapere ed invito chi di dovere a man-

darlo in Commissione perché questa è una richiesta di Com-

missione di oltre un anno fa, di sapere quanto L’Amministra-

zione spende in finanziamenti, co- finanziamenti alle varie 

Associazioni, perché mi risulterebbe che si spende qualcosa 

come 200.000,00 euro e forse anche di più, ma che senso ha, 

facciamo una programmazione e poi eroghiamo o diamo finan-

ziamenti a destra ed a manca. Vorrei capire prima su quale 

ambito muoverci, perché parliamo di emendamenti e prima vor-

rei capire perché l’emendamento non è stato calato. Parliamo 

di cultura zero, ma prima vorrei sapere quanto l’Amministra-

zione, ripeto, spende per finanziamenti e cofinanziamenti ad 

attività culturali. Queste risposte a me chi le deve dare? 

Garantire i servizi a Marsala Schola e ripeto fino a questa 

mattina mi si dice che si stanno cercando le somme, fino 

all’altro ieri le somme non c’erano e poi dobbiamo votare al 

più presto. Ma come facciamo, scusatemi. A me queste risposte 

chi le deve dare? Riguardo alla spiaggia dei disabili, per 

fortuna gli strumenti, oltre che la memoria, ci asiutano. 

Due anni fa è stata fatta da me personalmente, con il mio 

Gruppo dell’epoca la richiesta, due anni fa. A parte che 

qualche collega ha detto che c’è, poi ora forse non c’è più, 

ma dico di che parliamo? Le richieste le facciamo, le domande 

le rivolgiamo, risposte non ne abbiamo, condivisione non ce 

ne è, ma di che parliamo Presidente? 

 

PRESIDENTE COPPOLA FLAVIO 

Grazie collega Ingrassia. Anche in questo caso l’Amministra-

zione sulla questione Moni Ovadia, come dice giustamente il 

collega Nuccio non è discutibile assolutamente la professio-

nalità e l’autorevolezza dell’Artista, ma il problema è 

quando cercare di individuare un percorso che possa essere… 
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possa portare lustro, ma che la città ne tragga beneficio. 

Si è azzardato per due anni ed abbiamo avuto… 

 

CONSIGLIERA INGRASSIA 

Presidente mi scusi, l’anno scorso abbiamo fatto un emenda-

mento ben preciso su questo ed abbiamo dato anche delle 

indicazioni non di natura economica, perché non volevamo 

entrare nel merito e non è stato calato l’emendamento, non 

è stato calato, completamente e vuol dire che nel prossimo 

intervento scenderò dello specifico e leggero l’emendamento, 

non è stato calato nel DUP. 

 

PRESIDENTE COPPOLA FLAVIO 

Questo è quando non si riesce a lavorare in sinergia, perché 

per esserci zero nel capitolo della cultura, significa che 

l’Amministrazione non prevede nulla. Questo significa, dun-

que vediamo se in questi giorni si possa riuscire in sinergia 

tutti i Consiglieri Comunali con l’Amministrazione di tro-

vare qualche formula per poter essere… 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Per mozione d’ordine Presidente. 

 

PRESIDENTE COPPOLA FLAVIO 

Un attimo. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Per mozione d’ordine. 

 

PRESIDENTE COPPOLA FLAVIO 

È breve? 

 

CONSIGLIERE DRIOQUEZ ALDO 

Sì, è breve. 

 

PRESIDENTE COPPOLA FLAVIO 

Perché c’è un altro collega iscritto a parlare e poi chiu-

diamo. Non ce ne sono più di iscritti a parlare. Prego col-

lega Rodriquez. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Presidente io non ho fatto l’intervento sul discorso della 

cultura perché aspettavo che L’Assessore facesse il suo di-

scorso, esponesse le sue cose. Che senso ha parlare prima di 

ascoltare l’Assessore, che c’è zero nel DUP è acclarato, ma 

io voglio sentire dall’Assessore quale programmazione ha in 

mente e poi faccio limio intervento. Se facciamo gli inter-

venti preliminari che cosa abbiamo concluso. Grazie. 

 

PRESIDENTE COPPOLA FLAVIO 

Facciamo così, c’è il collega Vinci che è iscritto a parlare, 

poi altri colleghi non ce ne sono. Anche perché il collega 

Vinci non credo che parlerà solo di cultura, penso che ci 

sarà un ragionamento complessivo e poi facciamo intervenire, 
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eventualmente, l’Assessore oppure vediamo che cosa decide 

qua l’Ufficio di Presidenza. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

Grazie Presidente Coppola. Sarò brevissimo perché non era 

nemmeno nei programmi d’intervenire sul Documento Unico di 

Programmazione, ma in pratica alcuni interventi di alcuni 

autorevoli colleghi mi inducono a mettere in discussione 

qualche riflessione programmatica che manca sul DUP. Al di 

là di metterlo visto, di averlo letto questo DUP e quindi mi 

sono fatto una mia convinzione, purtroppo ahimè del falli-

mento e della non programmazione di come si doveva, come 

tutti ci auguravamo e quindi pensate voi stessi già qual è 

sarà il mio voto finale, Presidente Coppola… Presidente Stu-

riano, grazie. Volevo fare alcune riflessioni inserendomi su 

alcune discussioni avvenute qui in aula ed in modo partico-

lare ho visto proprio lei, Presidente Coppola, cimentarsi 

sulla questione assieme al Presidente Sturiano dell’Isola 

ecologica, famosissima ormai in tutta la Provincia di Tra-

pani, per non dire il mondo, ma all’Architetto, Assessore 

Passalacqua o al collega Nuccio, non vedo altri colleghi 

tecnici in Aula, vorrei così buttare una questione per dire: 

in Sicilia la non edificabilità e che cosa si intende per 

edificabilità assoluta entro quali limiti di distanza è dalla 

battigia illustre Architetto Passalacqua. Lei risponde sem-

pre un po’ non cogliendo il significato della domanda. Beh, 

io la butto così, Presidente Sturiano e Presidente Coppola, 

quale sia la distanza in Sicilia per dichiarare l’inedifi-

cabilità assoluta e per assoluta significa nemmeno mettere 

un metro cubo d’impasto, un metro cubo di nulla. Su questa 

questione riflettere ed ai bei tempi poi vediamo che cosa 

succederà. La riflessione ve la butto così, perché la tanto 

amatissima isola ecologica è stata rifatta lì, perché i 

26.000,00 euro spesi vengono ribattuti lì sapendo di, un 

anno, un anno e mezzo, due anni… fa parte dell’Area, però i 

lavori inizieranno al lato sud e quant’altro. Però, io parto 

a monte, chiedendo agli illustri personaggi qual è il limito 

di distanza per l’inedificabilità assoluta dalle coste e dal 

bagnasciuga.  Io non ho mai fatto studi tecnici e quindi non 

lo so, non lo so, non lo so, chiedo lumi. Mi vorrei colle-

gare, non a tutti i vari interventi, perché sono tutti in-

terventi fatti, mirati, tutti da approvare, tutti da sotto-

scrivere con le risposte ahimè che trovano il tempo che 

trovano o le richieste che si devono dare per ragione o per 

partito preso da una parte e per… (intervento fuori micro-

fono)… eventualmente il Dirigente Cupini domani approfondirà 

la questione, visto che c’è la dottoressa Cupini. Mi vorrei 

collegare ad un’altra tematica, per non intaccare e per non 

essere doppione agli interventi di alcuni colleghi, non vo-

glio parlare di cultura, non voglio parlare di tante cose, 

però qualcosa vorrei parlare sui trasporti. Cari Amministra-

tori, c’è l’Assessore Passalacqua, mi risulta, ci risulta 

che… se non lo sapete cari colleghi, che il Presidente Stu-

riano che stasera non è abbastanza attento perché non è 



63Consiglio Comunale del 18/06/2019 

presso la propria postazione e quindi disturba parecchi col-

leghi, mi disturba anche se non sta attento. Però, volevo 

ricordare ai presenti ed agli Amministratori presenti in 

Aula che per esempio il servizio dei trasporti pubblici lo-

cali. Ci siamo insediati… credo che questo è il terzo inter-

vento che faccio nei vari anni o nelle varie occasioni, 

parlando della questione… delle due questioni sui trasporti, 

uno il trasporto molto caro ad alcuni colleghi, lo spunto me 

l’ha dato il collega Nuccio che riguarda il trasporto dei 

disabili che avvengono con i mezzi comunali, con i due – tre 

pulmini e spesso con le Peugeot 305, utilizzati presso l’Au-

toparco comunale, perché spesso non c’è nemmeno la disponi-

bilità del mezzo. I due Presidenti non stanno attenti io 

chiudo l’intervento e vi ringrazio. 

 

Assume la Presidenza del Consiglio, il Consigliere Sturiano 

Vincenzo 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere! Consigliere non è così. Non è così. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

Allora mi dedichi cinque minuti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, io gliene dedico di più. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

No, solo cinque minuti, perché io non voglio toccare tutti 

gli argomenti che hanno toccato i colleghi. Sto facendo al-

cune riflessioni, una già l’ho buttata di riflessione, così 

penso di appaccare il suo desiderio di capire il perché si 

sono buttati soldi su questa Piattaforma. L’altra è sui tra-

sporti e bisogna distinguere i trasporti pubblici servizi 

locali ed il trasporto dei disabili. credo che sta a cuore 

a parecchi di noi, anzi a tutti noi e perché poc’anzi il 

collega ha parlato di una materia che riguarda la tematica 

dicendo che alcuni servizi si svolgono per volontariato. 

Sapete come si svolgono da sette – otto anni il servizio di 

trasporto disabili? Si svolgono, caro Assessore lei lo sa 

sicuramente, l’ingegnere che di recente nomina lo sa pure 

perché sicuramente ha visto le carte o perché sicuramente ha 

rinnovato qualche gara d’appalto dell’Associazione di volon-

tariato al costo di 3,00/3,50 euro a secondo di come se 

l’aggiudica l’Associazione di Protezione Civile che svolge 

questo servizio da anni, che era una cosa momentanea che è 

nata negli anni 2007 – 2008 è diventata una cosa costante e 

questo servizio è da anni che viene svolto, sfruttando il 

volontariato, caro Nuccio, credo che tre le tue cose si 

riferivi anche a questo, cosa che in pratica questo trasporto 

viene svolto con l’utilizzo di associazioni di volontariato 

iscritti presso l’Elenco di Protezione Civile, che di Pro-

tezione Civile non vanno nulla, svolgono questo servizio 

sottopagati e l’Amministrazione, ahimè, quattro anni fa si 
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era promessa di regolarizzare questa scellerata situazione 

che andava già avanti da altri amministratori, da deficienti 

amministratori, detti da suo modo da parte di quest’Ammini-

strazione, Quindi da precedenti Amministratori andava la 

cosa avanti ma che loro hanno continuato per quattro anni e 

hanno continuato il mandato continuando sempre su questa 

tematica. Questo è per quanto riguarda il trasporto dei di-

sabili. Capiterete voi come, facendo un egregio servizio 

questi operatori come si trovano. Lavorano effettivamente 

dieci – dodici ore al giorno per avere una ricompensa di 

volontariato di 25,00/22,00 euro al giorno. Questo è quello 

che abbiamo continuato a fare dopo tanti anni. Servizio pub-

blico locale. Voi sapete, se non lo sapete, ma lei Presidente 

Sturiano lo sa, che in pratica lo SMA, il Famoso SMA, è 

un’azienda, né un’azienda riconosciuta. Questo servizio, 

questo nome all’epoca gliel’hanno azzeccato, gliel’hanno in-

filato gli amministratori ed i dirigenti che oggi sono in 

pensione, di questa città, è rimasta così, ci si era impe-

gnati a regolarizzare questa materia di questo personale, 

caro Nuccio. Personale che c’è, personale che transitò… per-

sonale con contratto autoferrotranviere che hanno dei pri-

vilegi o non privilegi, adesso non so quali sono i privilegi 

o non privilegi. Poi c’è stato l’evento di tutti gli autisti 

della NU, che erano dotati di patente idonea, sono stati 

collegati presso l’autoservizio dello SMA, convinti che un 

giorno o un altro, in pratica qualche Amministrazione di 

buon umore, di buon auspicio, di buona lena potesse regola-

rizzare la materia dei lavoratori, a dieci anni. Sono dieci 

anni che non è stato mai regolarizzato questo, era uno dei 

principi cardini delle motivazioni che in pratica l’Ammini-

strazione si era promessa di regolarizzare questi lavora-

tori, questa branca, siamo arrivati al quinto anni ed ancora 

non li abbiamo regolarizzati. Questo è un dato. Finisco, 

ultima ciliegina Presidente. La ciliegina sa qual è? Una 

ditta di trasporti, sia essa privata o pubblica per poter 

eseguire il trasporto deve comunicare all’Assessorato dei 

Trasporti un responsabile del servizi, che avoca a sé tutte 

le responsabilità, che il servizio viene fatto in una deter-

minata maniera, garantisce l’efficienza dei mezzi, garanti-

sce il servizio, le fermate, il linee e quant’altro che a 

sua volta poi vengono comunicati all’Assessorato dei Tra-

sporti. Beh, questo servizio da anni è stato fatto sempre da 

una figura interna e negli anni si sono cementate diverse 

normative con la quale a questa figura che assumo questo 

ruolo molto importante dev’essere remunerato nella forma e 

nei modi in cui prevede la norma. Beh, dopo quattro anni che 

non facciamo nulla, siamo arrivati al punto che quel signore 

che ha messo a disposizione per anni questo suo documento, 

è un suo attestato, ha pensato bene di rimettere il mandato 

facendo una comunicazione all’ingegnere dicendo: “Io da oggi 

non sono più responsabile”. Siamo senza direttore tecnico, 

rischiamo da un minuto all’altro che l’Assessorato se viene 

a conoscenza di ciò, ma spero che ne venga a conoscenza, 

possa anche valutare il discorso dri stoppare il contributo 
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che ci emana per il settore dell’Assessorato dei Trasporti. 

Questa era anche una questione che doveva essere affrontata. 

Ne hanno parlato centinaia di volta, prima con Patti, poi 

senza Patti, poi con l’imminente dirigente mancato Tumba-

rello, adesso è arrivato il buon ingegnere qui presente, sta 

di fatto che la questione dopo quattro anli di un’Ammini-

strazione che non ha affrontato la questione, quello ha pen-

sato di fare questo. Questa è la verità. Io solo su questi 

tre punti voglio intervenire, poi tutti gli altri punti li 

avete sviscerati voi. Questi sono tre punti fondamentali che 

mi inducono a fare una valutazione negativa sul DUP che 

sicuramente quando la Signoria sua, Presidente, quando 

l’Aula intenderà mettere in votazione questo Documento io 

sicuramente lo voterò contrario, per queste motivazione che 

ho appena detto, ma anche condividendo anche altre motiva-

zioni che qui l’Aula ha rappresentato. Grazie Presidente e 

mi scuso. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi scuso io con lei se nel parlare con il collega Coppola 

che mi ha sostituito per una frazione di Consiglio Comunale, 

stavamo proprio parlando di una questione che riguarda l’Aula 

che è quello che di capire se ci dobbiamo aggiornare oppure 

se dobbiamo chiudere e fissare la data degli emendamenti. 

Non è un problema far relazionare i presenti, ritengo che la 

discussione ormai sia chiusa, faremo relazionare l’Assessore 

Ruggeri e l’Assessore Passalacqua per un fatto anche di cor-

rettezza e di rispetto, però aggiornare un’ulteriore gior-

nata di lavori consiliari, quando tutti i colleghi già sono 

intervenuti, perché in maniera sera che cosa bisognava fare, 

si faceva relazionare tutti e poi ognuno tirava le somme 

del. Ma non è stato fattibile. Aldo sai che perché non è 

stato fattibile, perché anche gli Assessori sono venuti a 

spezzoni e quindi non è che potevamo concludere. Quindi ab-

biamo dato la possibilità, tutto sommato la discussione c’è 

stata, è stata… 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Presidente però quando si parlava dell’Assessorato di Clara 

Ruggeri era già qua. Invece di fare gli interventi preventivi 

potevamo ascoltare e poi farli. Chi ha fatto l’intervento 

prima si è bloccato perché sapeva d’intervenire dopo, io 

personalmente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consiglieri, voi potete fare quello che volete. Se ritenete 

che ci dobbiamo aggiornare ci possiamo aggiornare. Io for-

tunatamente sono una persona molta democratica. Però, con-

tinuo a dire: cinque giorni di tempo per poter mettere i 

pareri sugli emendamenti. Se io aggiorno a domani termine lo 

devo dare, quindi posso aggiornare a domani. Se aggiorno a 

giovedì i termini per presentare gli emendamenti quando li 

fisso? Non li posso più fissare. Così mentre nella seduta 

del 25 possiamo chiudere con la votazione sugli emendamenti 
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al DUP ed iniziare la trattazione del Bilancio e poi ci siamo 

i tempi assieme, se è necessario, una, due, tre sedute di 

discussione sul Bilancio in maniera seria e diamo l’ulteriore 

tempo per poter presentare gli emendamenti ad un’ulteriore 

seduta. Poi dice bene, ma l’avevamo accennato poco fa, dob-

biamo trattare e votare entro il 30 giugno la delibera sulla 

Rottamazione delle cartelle esattoriale, relativamente alle 

tasse di competenza comunale. Quindi, una data sicuramente 

o il 26 o il 27 la dobbiamo dedicare appositamente a 

quest’argomento. Quindi, o iniziamo un’oretta prima e fac-

ciamo nella stessa seduta, facciamo due Consigli, uno alle 

16 e l’altro alle 17, tanto per essere chiaro, si vota di-

rettamente l’atto deliberativo e poi iniziamo con l’altro, 

dico che potrebbe essere una soluzione. Tanto lo facciamo 

sempre con carattere d’urgenza, quindi non abbiamo bisogno 

dei cinque giorni prima. Signori se riteniamo che ci dobbiamo 

aggiornare, io posso anche aggiornare. Aggiorniamo a domani 

e vi dico già da ora che giovedì alle ore 16:00 scadono i 

termini per poter presentare gli emendamenti al DUP. Vice 

Sindaco, undici colleghi sono presenti, io mi auguro che 

domani ci sia poi il numero legale. Non dite che poi… Per me 

il termine ultimo per la presentazione degli emendamenti è 

giovedì 20 alle ore 16:00, la data è fissata, è questa la 

data, non ce ne sono. Poi se volete aggiornarvi a giovedì 

mattina, se lo volete fare… per me cambia poco. È fino alle 

ore 16:00, in modo tale che nel pomeriggio, fino alle 18:00 

giriamo direttamente gli emendamenti ai Revisori Contabili 

e per il 25 abbiamo i pareri. Antonio Vinci, prego. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

Presidente mi perdoni se reintervengo ma poc’anzi ho sentito 

dire che dobbiamo votare una delibera sulle cartelle esat-

toriali. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente sì. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

Stamattina in Commissione, non se già lei è a conoscenza 

nell’Audizione della dottoressa Sardo, ci siamo purtroppo 

ritrovati che l’Ufficio, la Presidenza, la Segreteria… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ha sbagliato il Regolamento. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

Ci ha allegato a quella delibera… 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Anche in Commissione Bilancio. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

Presidente visto che la cosa ancora non si è chiarita, pro-

babilmente lei non ne è a conoscenza, le dico che stamattina 
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in Commissione Affari Generali, quando è arrivata la dotto-

ressa Sardo a darci delle spiegazioni sulla delibera, perché 

non si capiva nulla, non corrispondeva nulla, si è accorta, 

ahimè, questo è il vecchio Regolamento dell’anno scorso, 

l’allegato non è quello che ha approvato la Giunta, dopodiché 

è stato inviato quello giusto. Io mi sono incavolato dicendo 

“No, la Segreteria lo ritira e lo fa pervenire con una nota 

scritta”. Noi ci siamo riuniti per tre Commissioni, ma poi 

c’era anche quella di Vito Cimiotta, che non ha potuto la-

vorare per nulla, perché parlavamo di un Regolamento di cui 

l’allegato è dell’anno 2018. Io non so se lei ne era a 

conoscenza, se lei ha già sistemato le carte, perché ho visto 

la dottoressa mettersi d’accordo con la Segreteria, con il 

Segretario e faccia pervenire… perché questa è una svista 

che non si può accettare. “No, ho sbagliato, questa giusta 

è quello allegato, quella che c’è sul Sito del Comune” ed il 

Consiglio Comunale che cosa ha fatto? La Presidenza? La Se-

greteria ha trasmesso la delibera con un allegato che è 

quello dell’anno precedente, infatti non corrispondeva 

nulla, poi con l’Avvocato Gerardi ieri e l’altro ieri eravamo 

increduli perché non c’era nulla. Dov’è la differenza tra 

questo e quella dell’anno scorso? Dov’è? Dov’è? Dov’è? E 

stamattina si è chiarito il rebus. Questo è Presidente. Lei 

può fare tutto quello che… ma siamo arrivati alla frutta, 

anche nel trasmettere alla Presidenza un allegato diverso da 

quello che adotta la giunta. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Anche in Commissione Bilancio ci siamo accorti di questo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate la Presidenza prende atto che c’è stato un errore, 

poi tecnicamente il problema si risolve in trenta secondi, 

si sostituisce direttamente la bozza sottoforma di emenda-

mento e non è che si deve andare a riformulare le trasmis-

sioni o pareri. Assolutamente. L’oggetto è lo stesso. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Se mi è consentito, appena appresa la notizia sono andato di 

corsa in Segreteria perché ricordo di avere visto gli alle-

gati ed allegati alla proposta deliberativa, in duplice co-

pia, la proposta deliberativa, negli allegati c’era una sola 

copia ed erano il vecchio ed il nuovo Regolamento. Il Nuovo 

Regolamento è stato approvato dalla Giunta e con ci piove 

che è quella la volontà di trasmetterla. Che cos’è successo, 

che l’addetto della Segreteria al momento del passaggio 

dell’allegato in Consiglio Comunale ha creduto che si trat-

tasse di due copie dello stesso Regolamento. Siccome ogni 

volta quando proponiamo Regolamenti che cosa facciamo? Al-

leghiamo sia il vecchio che il nuovo Regolamento in modo 

tale che il Consiglio e le Commissioni possa vagliare quello. 

Ed è successo solamente questo, bastava chiedere la copia, 

perché depositato in Segreteria c’è il nuovo Regolamento con 

la proposta di delibera uguale e perfettamente conforme a 
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quella che avete in Consiglio Comunale. L’atto è perfetta-

mente  corretto. La differenza fra il vecchio ed il nuovo 

Regolamento è solo fra la data di scadenza dei termini per 

la presentazione dell’istanza, nonché per le scadenze delle 

rate che saranno poi concesse. Detto questo penso di aver 

chiarito. L’atto è perfetto, non è monco di niente, l’unica 

cosa… prova ne è che la Giunta ha approvato un Regolamento, 

diciamo, nuovo e come regola vuole quando passiamo in Con-

siglio passiamo sia il vecchio che il nuovo. In questo caso 

siccome il vecchio Regolamento è uguale, ma cambia solo le 

date di scadenza, chi ha trasmesso la delibera in Consiglio 

non ha fatto altro che, purtroppo nella fretta, non so qual 

è stata la motivazione, perché anche la dottoressa Sardo si 

è accollata quelle che erano le colpe, però andando a vedere 

la copia depositata in Segreteria era con il Regolamento 

esatto. Quindi l’unica spiegazione è che chi ha trasmesso la 

delibera non si è accorto che si trattava di due Regolamenti 

diversi allegati e ha creduto che fosse la doppia copia dello 

stesso Regolamento. Chiarito questo il Regolamento è stato 

depositato in Commissione e non ci sono problemi. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Se aggiorniamo il Consiglio alle 18:00, perché ci sono già 

Consiglieri che hanno impegni presi, facciamo alle 18:00, 

tanto in due ore, due ore e mezzo riusciamo a chiudere tutta 

la discussione. Sono le  nove e mezzo, se dobbiamo fare 

ancora due ore e mezzo di dibattito ce ne andiamo a mezza-

notte, la pausa cena la dobbiamo anche fare. Colleghi ci 

aggiorniamo a domani pomeriggio alle ore 17:30. Quindi i 

lavori sono aggiornati a domani pomeriggio alle ore 17:30. 

Ricordo e ribadisco che il termine ultimo per la presenta-

zione degli elementi al Documento Unico di Programmazione è 

fissato per giovedì 20 alle ore 16:00. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Presidente, io domani sono impossibilitato a presenziare il 

Consiglio, già mi scusa da adesso. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, la seduta è sciolta. 


